
28 de junho a 05 de julho de 202528 de junho a 05 de julho de 2025
 Edição 003 Edição 003

Diretor responsavel: Diretor responsavel: 
Wanderley Simone Figueiredo    Wanderley Simone Figueiredo    
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Jornalista Pedro Notaro é homena-
geado pela Câmara Municipal.

Na sessão do último dia18/06, a Câmara Municipal de 
Guarulhos aprovou o Projeto de Resolução 24/2025, 
de autoria do vereador Dr. Laércio Sandes (União Bra-
sil), que oficializa a nova denominação da galeria da 
Casa Legislativa: Galeria Jornalista Pedro Notaro.  
A proposta visa homenagear o jornalista Pedro No-
taro um dos nomes mais respeitados da imprensa 
guarulhense, falecido no mês de setembro de 2023. 
Pedro Notaro construiu uma trajetória marcada pela serie-
dade, independência e compromisso com a verdade, caracte-
rísticas que fizeram dele uma referência no jornalismo local.  
O reconhecimento emocionou familiares, colegas e amigos 
que acompanharam a votação e celebraram a homenagem 
como um tributo justo à sua contribuição para a socieda-
de e à formação de opinião crítica e responsável na cidade. 
Pedro era conhecido por sua picardia e inteligên-
cia ao divulgar as notícias, além de ser um jornalis-
ta que não dava “barrigada” com suas notinhas, lei-
tura obrigatória em todos os jornais que trabalhou. 
Sua presença quase obrigatória nas sessões da Câ-
mara em toda sua trajetória jornalística lhe ren-
deu o apelido pelos colegas de vereador camisa 12. 
Ao vereador Laércio Sandes os nossos parabéns pela justa 
homenagem.

PONTO E VÍRGULAPONTO E VÍRGULAEditorial
PROJETOS A MEIA LUZ.

Assim que devem funcionar os órgãos públicos.
A imprensa divulga o executivo faz a sua parte.
Denunciamos uns buracos e a prefeitura em menos de 1 
semana mandou tapar.
O bom seria não ter buraco, mas tendo o Jornal Opção 
News fará seu trabalho.

No apagar das luzes da Câmara Municipal, para o recesso 
dos vereadores, eis que o Prefeito Lucas Sanches manda 
à Casa de Leis vários projetos extremamente complexos 
para serem votados na última sessão legislativa do semes-
tre.
Para os entendidos em política, esta é uma forma do pre-
feito enviar o projeto em cima da hora, para que os vere-
adores não tenham condições de estudarem a fundo os 
projetos enviados e votarem o que ele mandou.
Sabemos que a Câmara teve uma renovação muito grande 
com novos vereadores, mas pelo que se pode acompanhar 
nas sessões da Câmara, eles já estão escaldados suficiente, 
politicamente, para não se deixar levar com este tipo de 
movimento.
Quem terá que fazer estas sessões fluírem é o presiden-
te Martello;  experiencia ele tem para que os vereadores 
possam votar com o máximo de assessoramento possível, 
dava para se notar, nesta tarde de sexta-feira, que na pró-
xima segunda-feira a Câmara deve fervilhar, e esperamos 
que o melhor para Guarulhos seja o que a maioria irá de-
cidir.
Políticos antigos já fizeram estas manobras para apro-
vação de projetos, porém ninguém esperava que estes 
projetos poderiam dar entrada na Câmara na véspera do 
recesso parlamentar, e isto criou uma expectativa muito 
grande, tanto para os vereadores, como para a imprensa e 
para o público em geral.
A pergunta que se faz, é porque na véspera do recesso par-
lamentar, tantos projetos importantes e polêmicos, vieram 
para serem votados no apagar das luzes do encerramento 
do primeiro tempo?
Por tudo isto é que chamam a política de jogo político.
Com a palavra quem decide: Os vereadores, afinal, o pre-
feito já fez a parte dele e mandou os projetos para a Câ-
mara. 
Nós munícipes, apenas vamos ficar na expectativa do que 
vem por aí.

FIM DO G4.
Enquanto no Mundo temos o encontro do G7 ou do G20, 
aqui nas nossas paragens como diria o colega Carlos Al-
berto Barbosa, tínhamos o G4, porém agora miou porque 
o grupo que era composto por Guti, Geleia, Geraldo Ce-
lestino e Gilvan como pode se ver acabou.
Apesar dos lamentos de Geleia que cobrou fidelidade de 
Geraldo e de Gilvan ao ex-prefeito Guti, eles votaram a fa-
vor do relatório final da CEI do Baquirivu, onde ficou re-
latado que faltou administração por parte do ex-prefeito.
O argumento de Geleia não convenceu e não amoleceu 
os corações.

QUE FALTA DE RESPEI-
TO AO MORADOR.
Ao se inscrever para fa-
lar na Tribuna da Câmara 
o morador da região do 
Córrego dos Cubas Ale-
xandre Belíssimo teve que 
parar sua explanação sobre 
os problemas do Córrego 
devido a falta de atenção 
de alguns vereadores que 

conversavam não dando atenção a tão grave problema ex-
posto pelo morador, tendo em vista as enchentes, os pre-
juízos e saída da região de várias empresas prejudicadas 
com as enchentes, além é claro dos moradores que perde-
ram tudo nesta época das chuvas.
Ao final Alexandre Belíssimo ainda ironizou agradecendo 
aos vereadores que lhe deram atenção.
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Para o Presidente da Câmara Municipal vereador Martello 
os trabalhos legislativos deste semestre foram produtivos. 
A Câmara Municipal de Guarulhos encerra o pri-
meiro semestre de 2025 com um balanço positi-
vo de suas atividades, reafirmando seu compro-
misso com o fortalecimento da democracia e a 
construção de políticas públicas para a cidade. Foram 
realizadas 67 sessões — 36 ordinárias e 31 extraordiná-
rias — e deliberados 129 projetos, além de 331 requeri-
mentos de informações e 14 vetos apreciados em plenário. 
No total, 59 projetos foram aprovados até a fase fi-
nal, sendo 11 Decretos Legislativos, 13 Reso-
luções, 1 Emenda à Lei Orgânica do Municí-
pio e 34 Projetos de Lei aprovados para sanção. 
Em comparação com o mesmo período da legislatura an-
terior, o Legislativo mantém o ritmo de trabalho, com ten-
dência de crescimento e diversas frentes de atuação, de-
monstrando continuidade na produtividade parlamentar. 
Para o presidente da Câmara, vereador Mar-
tello (Republicanos), o desempenho refle-
te o comprometimento dos parlamentares: 
“Nossa atuação tem sido marcada por diálogo, res-

ponsabilidade e produtividade. As diferenças de opi-
nião e os debates fazem parte da democracia. Se-
guimos trabalhando com seriedade por Guarulhos.” 
Martello também comentou sobre os momentos de tensão 
vividos em algumas sessões plenárias. Discussões mais aca-
loradas entre os parlamentares marcaram o semestre, prin-
cipalmente diante de pautas sensíveis ou temas que desper-
tam forte posicionamento político. Segundo o presidente, 
esse cenário é esperado em um parlamento renovado: 
“São 14 novos vereadores que representam vários seg-
mentos da sociedade. Muitos querem mostrar ser-
viço, e alguns extrapolam, o que é natural, princi-
palmente em debate com os mais antigos de casa.” 
Ainda de acordo com Martello, é justamente essa plu-
ralidade de ideias que fortalece o papel do Legislativo: 
“O parlamento é, por natureza, um espaço de em-
bate de ideias. E, embora em alguns momentos o 
tom suba, o que prevalece é o interesse público. O 
mais importante é que vejo, na maioria, a vontade 
de lutar por melhorias para a população da cidade.” 
A expectativa para o segundo semestre é manter o bom 
ritmo de trabalho, com foco na apreciação de matérias 
relevantes para o município, fortalecimento da relação 
com a sociedade e continuidade da fiscalização dos atos 
do Executivo.

Presidente da Câmara vereador
Martello se diz satisfeito com o

trabalho deste semestre

Comissão especial de inquerito 
aprova improbidade administra-

tiva do ex-prefeito Guti
A Câmara de Guarulhos aprovou o relatório final 
da Comissão Especial de Inquérito (CEI) que in-
vestigou o atraso na entrega das obras do “Viva Ba-
quirivu”, programa criado para combater as en-
chentes nos bairros ao longo do rio Baquirivu.  
O documento será enviado ao Ministério Público e 
aponta falhas administrativas durante a gestão do ex-
-prefeito Guti, como a ausência de dotação orçamentária 
para a construção de moradias e a contratação de cer-
ca de R$ 600 milhões em empréstimos sem a execução 
de etapas essenciais, como os reservatórios (piscinões). 
O que chamou bastante a atenção foram os votos dos 
vereadores Geraldo Celestino e Gilvan Passos, líder do 
governo na Câmara na gestão do ex-prefeito Guti e o ex- 
Secretario de Segurança Pública de Guarulhos Gilvan 
Passos que votaram a favor do relatório final da Comis-
são e o posterior encaminhamento ao Ministério Público. 
Para a Comissão, o fato de Guti não comparecer aos 
convites feitos a ele para esclarecimentos sobre a obra 
pesou bastante nas considerações finais, pois apesar de 
ser marcados duas reuniões para ouvi-lo, ele não compa-
receu e alegou compromissos assumidos anteriormente. 

Foto:CMG

DENUNCIA DO SECRETARIO DA FAZENDA DE IRREGULARIDADES DO ACÔRDO 
COM AS EMPRESAS DE ONIBUS VILA GALVÃO, VIAÇÃO URBANA GUARULHOS E 

CAMPOS DOS OUROS FOI ACEITA PELO MINISTÉRIO PÚBLICO.
O Ministério Paublico do Estado de São Paulo através do 
Promotor Nadim Mazloum, aceitou a denuncia do ex-Se-
cretário de Finanças do prefeito Guti e atual prefeito Lucas 
Sanches contra o acôrdo no valor de mais de 600 milhões 
efetuado a favôr das empresas de ônibus de Guarulhos 
Vila Galvão, Urbana Guarulhos e Campos dos Ouros. 

Para relembrar o nosso leitor este acôrdo foi de-
nunciado pelo Secretário Ibrahim Faouzi El Kadi, 
alegando diversas iregularidades no processo. 
Abaixo a portaria numero 6899/2024 Instaurando a In-
vestigação denunciada.
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CRONOLOGIA DE UMA VIDA DE FANTASIA IRRESPONSÁVEL.

Uma notícia que estarreceu grande parte de nosso País e 
caiu como uma bomba em Guarulhos, veio à tona pela 
tela da TV Globo no programa Fantástico no último do-
mingo dia 22 de junho.
Na reportagem que é praticamente um filme de ação e 
terror teve como personagem central Fernando Henrique 
Guerrero, um jovem da classe média de Guarulhos que se 
disse pressionado pelos pais para concluir uma Faculdade 
de Medicina e assim assumir os negócios da família no 
futuro no ramo da saúde onde seus pais eram bem-suce-
didos e já tinham uma próspera empresa no setor.
ACOMPANHE OS FATOS PARA NÃO SE PERDER.
- Em 2009, conforme matéria do O Globo, Fernando ha-
via sido detido por policiais portando mochila com mu-
nição, algemas e distintivo da Policial Civil, se passando 
por policial civil.
- Em 2011, após cursar três anos da faculdade de Medici-
na, Fernando deixa Guarulhos e, com diploma falso, con-
segue entrar na Santa Casa de Sorocaba.
- Trabalhando na Santa Casa, consegue que a outra fal-
sa Médica, Camila Aline da Silva Matias Rocha também 
consiga trabalho no mesmo lugar.
-Camila era procurada pela Justiça suspeita de matar um 
homem na zona leste da cidade de São Paulo durante um 
roubo.
- Camila assume o nome de Bruna e Fernando de Arios-
valdo
Morte de paciente atendida pelo falso Médico:
Em outubro de 2011, paciente de nome Helena Ribeiro 
vai até a Santa Casa com queixa de falta de ar e é atendida 
pelo falso médico. Ele medicou ela com diagnóstico de 
dor nas costas, porém, no dia seguinte, uma filha da pa-
ciente vai visitá-la em sua casa e ela havia falecido.
Fernando virou Réu pela morte da paciente em 2019.
Também conseguiu mudar o nome de Fernando Hen-
rique Guerrero passou a se chamar Fernando Henrique 
Dardis.
Conseguiu se livrar das audiências apresentando atesta-
dos médicos para justificar ausência e em uma oportuni-
dade, outro atestado para justificar ausência do seu Advo-
gado de defesa, alegando estar com dengue.
Finalmente, nesse ano, foi apresentado atestado de óbito 
em nome de Fernando Henrique Dardis, justificando a 
ausência definitiva no processo.
Fernando voltou para Guarulhos como se nada houvesse 

e passa a assumir parte do setor administrativo do Hospi-
tal Brás Cubas empresa de sua família e não se incomoda 
tampouco ao participar da inauguração deste hospital e 
se deixar fotografar neste coquetel da inauguração, como 
pode-se notar na foto ao lado ao lado do ex-prefeito da 
cidade.

Queda das farsas
Os promotores tiveram certeza da fraude em março des-
te ano, quando Fernando, apesar de oficialmente morto 
havia 2 meses, compareceu a um cartório de Guarulhos.
“Como a ficha dele nesse cartório estava desatualizada, o 
funcionário acabou fazendo uma atualização dessa ficha, 
inclusive com fotografia dele”, explica o promotor Antô-
nio Farto Neto.
O programa Fantástico, através da matéria do Reporter 
Maurício Ferraz, que foi quem levantou essa matéria, 
acompanha o caso do falso morto desde abril deste ano.
A família de Fernando é dona de uma empresa de assis-
tência médica que tem ligações com dois hospitais em 
Guarulhos. E foi na porta de um deles, o Brás Cubas, que 
o repórter do O Globo, encontrou a doutora Cláudia Oba-
ra, a médica que nega ter assinado o atestado de morte.
Conforme citado na matéria do O Globo, o nome da 
doutora Cláudia também está em um relatório médico 
enviado à Justiça com o logotipo do hospital Brás Cubas. 
O documento dizia que Fernando tinha sido transferido 
para lá no dia 26 de dezembro do ano passado e morrido 
em 5 de janeiro.
Mas Fernando nunca foi para o hospital. A doutora afirma 
que não reconhece as assinaturas nos dois documentos.
Informou ainda a doutora “Isso aqui está estranho. Eu não 
faço assim completo”, diz Cláudia ao analisar a sua assina-
tura no atestado”.
Além de trabalhar nos hospitais, Cláudia é bem próxima 
da família de Fernando. “Eu fui madrinha de casamento 
dele. Eu falei com ele ontem, anteontem, eu falei com ele. 
Essa semana ainda”, diz a médica.
Claudia ligou para ele na frente da reportagem de O Glo-
bo. Na ligação, ele diz que vai mandar um advogado.
“Essa certidão de óbito ela não assinou. Ela não pode ser 
condenada por uma ação que efetivamente ela não tomou. 
Inclusive ela não estava no hospital no dia e no horário do 
óbito do Fernando”, informa o advogado de Cláudia, Luís 
Mauro Sacchi.
E quem está enterrado no lugar do falso Médico? 
O mistério continua... Um documento oficial da prefeitu-
ra de Guarulhos mostra o número do registro da morte e 
o local onde o corpo de Fernando Henrique Dardis estaria 
sepultado. Mas agora o sistema mostra outro nome. (?)
Entre os documentos apresentados para comprovar a falsa 
morte de Fernando, tem até a nota de uma funerária com 
os valores do velório e do enterro. O Fantástico foi até lá 
e conversou com a dona, que não reconheceu o serviço.
Continuando, a matéria do O Globo cita ainda que Ricar-
do Rodrigues dos Santos seria o contratante dos serviços 
funerários e também quem teria ido ao cartório registrar 
a certidão de óbito. Ricardo trabalha no setor de Recursos 
Humanos do Hospital Brás Cubas.
O Fantástico recebeu uma nota da empresa Med-Tour, 
que não aparece como sócia do Brás Cubas, mas é de pro-
priedade da família de Fernando. Se disseram surpresos 
pela notícia narrada pela reportagem e negam envolvi-
mento em qualquer irregularidade.
Já a Secretaria de Segurança de São Paulo informou que as 

operações para prender Fernando seguem em curso e que 
os detalhes serão preservados até a captura.
Considerado foragido pela Justiça Fernando finalmente se 
apresentou e está neste momento preso, aguardando o In-
quérito Policial ser remetido à Justiça para finalmente ser 
acusado e caso condenado continue preso para cumprir 
a sentença.
A defesa da funerária reafirmou que não foi realizado 
qualquer serviço de assistência e tampouco venda de pla-
no para Fernando.
O advogado Felipe Gomes de Souza, que tinha enviado à 
Justiça os documentos a respeito da morte de Fernando, 
diz que foi usado na suposta fraude e que registrou bole-
tim de ocorrência.
A nova defesa do falso médico considera injusta e despro-
porcional a acusação de homicídio feita ao cliente, assim 
como o pedido de prisão preventiva. E decidiu neste do-
mingo (22) à tarde enviar um vídeo, em que o falso morto 
e foragido da Justiça, se defende.
O acusado dos crimes a ele atribuído, publicou nas redes:
“Venho a público esclarecer que estou vivo, que agi so-
zinho em um momento de desespero. Lembrando que a 
dona Helena foi atendida por mim, foi internada, passou 
por mais três médicos e veio a óbito. Eu não aceito por não 
ter nada no processo que me indique esse crime e descul-
pa a todos os envolvidos”, disse Fernando na gravação. Ele 
não explicou quem foi enterrado na sepultura que estava 
no nome dele.
A prefeitura de Guarulhos disse, em nota, que pediu aber-
tura de sindicância para apurar as denúncias sobre a tro-
ca de nomes no registro do cemitério. Notícias recentes 
informam que tanto a Policia Civil, quanto a Prefeitura 
de Guarulhos, já tem o nome da pessoa que foi sepulta-
da com o nome de Fernando; em respeito aos familiares 
do sepultado vai manter o nome em sigilo. Foi informado 
apenas que se trata de um homem com idade de 99 anos. 
A pergunta que fica...Como alguém consegue um cadá-
ver de outro e enterra com seu próprio nome, sem que, 
pessoas que autorizam os sepultamentos, não percebam 
essa falha? 
Isto é um caso que está sendo apurado por sindicância da 
prefeitura, mas estas investigações prometem mais alguns 
capítulos que serão narrados nos próximos episódios, 
desta novela guarulhense.

COTIDIANOCOTIDIANO
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VOCÊ PODE NÃO ACREDITAR,
MAS AQUI É UMA PRAÇA.

Bons tempos em que você entrava na cidade de Gua-
rulhos e de cara você olhava a Praça IV Centená-
rio com o trenzinho histórico da Cantareira, ár-
vores frondosas, uma escolinha municipal e um 
lugar gostoso para passear sozinho ou com a família.  

Era o cartão postal de Guarulhos, ai, pah, levaram o 
trenzinho na mão grande, sim o trenzinho sumiu e 
quando o acharam já era sucata, a escolinha mudou, as 
arvores foram sendo podadas, cortadas e hoje o que ve-
mos é uma praça que foi seccionada, está abandonada, 
cercada com tapumes caídos, ao lado de um ponto de 
ônibus e de uma faculdade onde existe um perigo pois 
ali no meio deste mato e destes tapumes existem entra-
das para meliantes assaltarem ou coisa pior e não me-
nos difícil de acreditar uma placa com obra, com logo-
tipo do governo federal e estadual e a obra abandonada. 

 
Tem o anúncio de verba direcionada, tapumes ca-
ídos e abandono a céu aberto, você querendo sa-
ber se veio o dinheiro para esta obra ou não, o go-
verno do ex-prefeito Guti divulgou, tirou fotos, 
prometeu em discurso e aí está nas fotos registrado que 
o que ouvimos, não é o que acontecerá ou acontece. 
Pobre ex-prefeito Paschoal Thomeu que hoje leva o nome 
desta praça, ele que tanto primava por um trabalho bem-
-feito, que prometia e entregava, mas ele era do tempo 
ainda de que o fio do bigode seria promessa cumprida. 
A verdade é que garfaram o trem, acabaram com a praça, de-
lapidaram completamente a histórica Praça IV Centenário 
e hoje quando perguntam onde fica a Praça Paschoal Tho-
meu, dá até vergonha de falar que é a entrada de Guarulhos. 
Ah, e a piada pronta é que neste local está previsto a 
construção da Inspetoria da Guarda civil Municipal.] 
Com a palavra o atual prefeito Lucas Sanches.

DESCASODESCASO
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PCD
marcas e preços atualizados
Enquanto a nova norma aprovada no Congresso e já san-
cionada pelo Presidente da República e que não está em 
vigor, pois é válida somente a partir do ano que vem, para 
quem se enquadra como pessoa deficiente e tem direito 
comprar um veículo ofertado para essas pessoas, apro-
veitem porque no ano que vem, foi aprovada lei que irá 
dificultar e muito a aquisição através desta modalidade de 
compra de automóveis.
A Reforma Tributária restringiu o direito à isenção fis-
cal na compra de veículos para pessoas com deficiência 
(PCD). Com a nova regra, que passará a valer em   2026, 
apenas veículos que exigem adaptação poderão ser adqui-
ridos com desconto. 
A partir de janeiro de 2026, apenas veículos com adapta-
ções estruturais (como acelerador à esquerda ou coman-
dos manuais) terão direito ao benefício fiscal.
Essa medida é injusta e excludente e ao invés de facilitar a 
aquisição de veículos novos para pessoas com deficiências 
comprovadas, aperta mais ainda o que já não era fácil de 
tirar. Muitos, que tem direito, encontrando um caminho 
difícil e só facilitado pelo trabalho dos despachantes, ha-
bituados nos trâmites que envolvem muita paciência dos 
requerentes, nem sequer iniciaram o processo de compra, 
por mais facilidade que as concessionárias procuram ofe-
recer para os interessados, muitas delas, como exemplo 
a concessionária VIGORITTO que possui um salão ex-
clusivo para atendimento à esse tipo de público, as vezes 
barram nas dificuldades que freiam as compras pelos in-
teressados.
Hoje, quem tem isenção de IPI pode comprar car-
ros até o valor de R$ 200.000,00, no caso de isen-
ção do ICMS, pode comprar até R$ 120.000,00, li-
mitado o desconto até R$ 70.000,00.
Lei posta e explicada, vamos ao que interessa: Os 
preços dos carros PCD por marca:

CAOA CHERRY

TIGGO 5 SPORT:                                               
Preço Público:  R$ 119.990,00 - Preço PCD: R$ 105.830,38                          
TIGGO 5X PRO:
Preço público: R$ 134.990,00 - Preço PCD: R$ 125.361,20
Tiggo 7 Sport                                                      
Preço público: R$ 139.990,00 - Preço PCD: R$ 130.004,55                       
Tiggo 7 PRO Hybrid MAX DRIVE
Preço público: R$ 174.990,00- Preço PCD: R$ 158.417,61

HONDA

Honda City Hatchback
City Hatch LX: R$ 117.500 → R$ 103.079,66
City Hatch EX: R$ 132.600 → R$ 125.973,74

City Hatch EXL: R$ 139.800 → R$ 132.813,94
City Hatch Touring: R$ 148.200 → R$ 140.794,18

Honda City Sedan
City Sedan LX: R$ 117.500 → R$ 103.079,66
City Sedan EX: R$ 133.600 → R$ 126.923,77

City Sedan EXL: R$ 140.800 → R$ 133.763,97
City Sedan Touring: R$ 149.200 → R$ 141.744,21

Honda HR-V
HR-V EX: R$ 156.100 → R$ 143.299,40

HR-V EXL: R$ 165.900 → R$ 152.609,68
HR-V Advance: R$ 192.700 → R$ 181.648,38

RENAULT KARDIAN

TOYOTA

Toyota Corolla Cross

CHEVROLET

CARROS COM ISENÇÃO DE IPI E ICMS:

CARROS COM ISENÇÃO DE IPI:

AUTOMÓVEIS PCDAUTOMÓVEIS PCD
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     VOLKSWAGEM

  NISSAN

Confira os preços da Nissan para PCD em junho 2025

BYD
BYD Dolphin Mini 4 lugares: Preço R$ 118.800,00 

Preço PCD R$ 99.000,00

Atenção, preços divulgados extraídos da mídia e 
com tempo de promoções limitados. Consulte sua 
marca preferida para verificar se ainda estão pro-
mocionais os preços aqui informados.

ME ENGANA QUE EU GOSTO:
GOVERNO ANUNCIA AUMENTO DE 

30% DO ETANOL NA GASOLINA

Boris Feldman do canal Auto Papo no Youtube

O Conselho Nacional de Política Energética (CNPE) 
aprovou o aumento da mistura obrigatória de etanol na 
gasolina, que passará de 27%  para 30% e no biodiesel de 
14% para 15%.
Para os leigos, poderia ser uma notícia comum, já acos-
tumados aos aumentos anunciados pelo governo, para os 
motoristas, antenados, essa é uma notícia muito ruim.
Os novos percentuais entram em vigor a partir de 1 de 
Agosto...Eita mês de Agosto que já vem trazendo notícia 
não tão boa. Mas o que pensa Boris Feldman, dono e apre-
sentar do canal AutoPapo no Youtube?
Conforme diz Boris em seu canal no Youtube, o governo 
queria passar para 35% e a Anfavea foi contra, pressionan-
do pelos 30% para ver como se comporta esse índice sem 
que traga problemas para os carros.
Foi chamado o Instituto Mauá de Tecnologia, que fez tes-
tes utilizando 32% dando 2% a mais de tolerância, porque 
o normal é 1%. Testaram automóveis e motocicletas du-
rante quase três meses. Resultado, poucos problemas nos 
automóveis, mas graves, porque os carros não pegavam, 
devido ficarem parados a noite toda com temperatura fria. 
Os técnicos levaram o resultado para o CNPE (Conselho 
Nacional de Política Energética que acabou aprovando 

30% com os resultados técnicos apresentados.
Se você abastece o seu carro com  a gasolina Premium, 
que contém 25% de mistura, continuará esse índice; se 
você tem um carro antigo que é abastecido somente com 
gasolina, poderá ter um probleminha ou outro. O proble-
ma poderá vir um pouco a frente, porque o governo quer, 
de qualquer jeito, elevar esse percentual para 35% e aguar-
dará alguns meses para ver se aparece algum problema ou 
não, para alterar de novo de 30% para 35% a mistura de 
Etanol na gasolina.
A orientação de Bóris é que se você passar a ter algum 
problema no seu carro, após abastecer com a nova mis-
tura, que leve a bronca adiante aos órgãos competentes, 
porque se ninguém reclamar, com certeza, irão subir para 
35% a mistura.
Finaliza ainda Bóris que ninguém é contra o Etanol, pelo 
contrário, acha positiva a iniciativa, é um combustível 
limpo, acha inclusive que poderiam ser produzidos veícu-
los apenas com abastecimento de Etanol, porém, alto lá, 
Etanol na Gasolina tem limite e esse limite já está sendo 
atingido.
Se você, leitor, tiver algum assunto como esse, se 
sentindo lesado, envie para nosso e-mail: reda-
cao@jornalopcaonews.com.br que iremos ana-
lisar e se aprovado publicaremos como matéria 
nessa nova coluna.

GRUPO LUMAR

Sinônimo de confiança e credibilidade, quando o assunto 
é terceirização e serviços de segurança eletrônica, o gru-
po LUMAR está atuando no mercado desde 1990, vem se 
destacando no mercado graças a sua vocação pelo cons-
tante aprimoramento dos serviços oferecidos.

SERVIÇOS PRESTADOS PELO GRUPO LUMAR
LUMAR SECURITY

• Vigilantes (Armados e Desarmados)
• Agentes de segurança (Guarda Costa)

• Guardetes (Vigilante feminino)

• Projetos de Segurança (analise de risco)
LUMAR SERVIÇOS

• Porteiro • Controlador de acesso • Recepcionista
• Bombeiro Civil • Faxineiro • Tele Atendente

• Garagista/Manobrista • Repositor • Motorista
• Empilhador • Carregador • Empacotador • Office Boy

• Zelador • Manutenção Predial • Ascensorista
• Telefonista • Jardineiro • Fiscal de Piso • Passadeira

• Arrumadeira • Digitadores e afins
LUMAR SAT

• Rastreamento veicular • Controle de frotas
• Projetos de segurança eletrônica

• Instalação e Monitoramento de alarmes residenciais
e comerciais

• Comercialização de equipamentos eletrônicos
• Instalação e Monitoramento de imagens.

PCD e a BRONCA DO ETANOLPCD e a BRONCA DO ETANOL
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Inteligência Artificial e o Futuro do 
Trabalho: Transformando Desafios 

em Oportunidades
Na edição anterior, abordamos a Inteligência Artificial 
(IA) como uma força transformadora nos ambientes de 
trabalho, destacando seu potencial e os desafios inerentes. 
Agora, é crucial ir além da constatação e entender como 
podemos nos posicionar para prosperar nessa nova era, 
transformando desafios em oportunidades concretas.
A chave reside na requalificação contínua e no desen-
volvimento de um novo conjunto de habilidades. Não 
se trata apenas de aprender a operar novas ferramentas 
impulsionadas pela IA, mas de cultivar um pensamento 
crítico aguçado e uma visão estratégica que nos permi-
tam ir além da automação. Isso significa investir em com-
petências como a resolução de problemas complexos, a 
adaptabilidade, a criatividade e a capacidade de aprender 
e desaprender rapidamente, essenciais para navegar em 
um cenário em constante evolução.

Paralelamente, a dimensão ética da IA exige nossa aten-
ção prioritária. À medida que a tecnologia se integra mais 
profundamente em nossas vidas e processos decisórios, é 
imperativo que desenvolvamos e apliquemos princípios 
éticos robustos. Isso garante que a IA seja utilizada de for-
ma justa, transparente e responsável, protegendo a priva-
cidade dos dados e mitigando vieses algorítmicos, assegu-
rando que o avanço tecnológico sirva verdadeiramente ao 
bem comum e à dignidade humana.
A colaboração entre humanos e máquinas será o novo pa-
radigma de produtividade. Longe de substituir o intelecto 
humano, a IA amplifica nossas capacidades, liberando-nos 
de tarefas repetitivas e rotineiras. Isso nos permite focar 
em atividades que exigem o que há de mais distintivo em 
nós: a inteligência emocional, a empatia, a inovação dis-
ruptiva e o julgamento complexo. Essas são as habilidades 
intrinsecamente humanas que se tornarão ainda mais va-
liosas e insubstituíveis no mercado de trabalho do futuro.
Preparar-se para essa nova era significa adotar uma men-
talidade proativa e de crescimento, vendo cada desafio 
imposto pela IA como uma oportunidade de inovação e 

aprimoramento. É um convite à reinvenção, tanto em ní-
vel individual quanto organizacional, onde a inteligência 
artificial se torna uma poderosa aliada na construção de 
um futuro mais produtivo, equitativo e, acima de tudo, 
humano. O futuro não é algo que simplesmente espera-
mos, mas algo que construímos ativamente, com propósi-
to e inteligência, essa última, nada artificial.

O  leitor Alex nos enviou denuncia sobre o abuso de veí-
culos estacionados na Rua Palmeira no Soberana aos do-
mingos, dia de feira do rolo. Os veículos param nos dois 
lados da rua impedindo os ônibus das linhas 456, 434 e 
580 de circular. Reclama ainda que todos os domingos é 
a mesma coisa e ninguém toma providências. O mesmo 
leitor reclama também que na Rua São Bento do Trairi, 
em frente a padaria Leonards, os carros param nos pontos 
de ônibus e esses demoram mais de 20 minutos para pode 
passar. A via é de ônibus e nem os carros e nem a Prefei-
tura, conforme citou o reclamante “ Não estão nem ai” 
apesar das inúmeras denúncias e ninguém resolve nada.

Denúncia do Leitor

Por: Eng. Fernando MairinkPor: Eng. Fernando Mairink

Junho Violeta: novas técnicas
regularizam a curvatura da

córnea com ceratocone

A Dra. Thaís Borges explica que, além da hereditariedade, 
esfregar os olhos com frequência também contribui para 
o desenvolvimento da doença, geralmente diagnosticada 
na adolescência.
Lembrado pela campanha Junho Violeta, o ceratocone é 
uma doença ocular que altera o formato da córnea, a ca-
mada transparente localizada na frente do olho. A córnea, 
que normalmente é ovalada e em forma de cúpula, fica 
mais fina e começa a apresentar uma saliência em forma 
de cone em sua parte central. Essa deformação vai aumen-
tando com o tempo e causa diversos prejuízos à visão, pois 
afeta a forma como a luz entra no olho.
A Dra. Thaís Borges, oftalmologista do H.Olhos, Hospi-
tal de Olhos da rede Vision One, alerta que o ceratocone 
pode avançar de forma silenciosa e chama a atenção para 
os principais sintomas:

- visão embaçada e distorcida;
- enxergar halos ao redor das luzes;

- visão dupla;
- coceira nos olhos;

- vermelhidão;
- lacrimejamento;

- sensibilidade à luz;
- dificuldade para enxergar à noite;
- mudança de grau com frequência.

 A causa exata do ceratocone é desconhecida, mas a do-
ença tende a ser mais prevalente em pessoas que possuem 
casos na família. Outro fator de risco importante é coçar 
ou esfregar a região ao redor dos olhos com frequência, 
para aliviar coceira ou desconforto. Por isso, quem sofre 

de alergias ou tem conjuntivite alérgica, deve ficar atento 
e não coçar os olhos.
A oftalmologista esclarece que “o atrito causado pela fric-
ção excessiva do olho pode enfraquecer e romper as fibras 
da córnea, responsáveis por manter sua estrutura. Além 
disso, a coceira pode estimular a liberação de mediado-
res inflamatórios que vão piorar o quadro”. Para aliviar a 
coceira, a médica recomenda aplicar compressas de água 
fria na área dos olhos, utilizar um colírio lubrificante e 
tomar um antialérgico.
O Conselho Brasileiro de Oftalmologia estima que, a cada 
ano, 150 mil brasileiros desenvolvem ceratocone, uma do-
ença que não tem cura e que, sem os cuidados adequados, 
pode provocar cegueira. O diagnóstico costuma ocorrer 
entre os 10 e os 25 anos de idade e, de acordo com a Dra. 
Thaís Borges, “o tratamento pode incluir o uso de óculos 
ou de lentes de contato especiais para melhorar a visão. Já 
para os casos mais avançados, hoje existem técnicas mo-
dernas para estabilizar a córnea e evitar a progressão da 
doença”.
“Uma delas é o crosslinking corneano, procedimento ci-
rúrgico minimamente invasivo que combina riboflavina 
(vitamina B2) e aplicação de luz ultravioleta na córnea, a 
fim de fortalecer e estabilizar as fibras de colágeno. Depois 
o paciente fica por cerca de uma semana com uma lente 
terapêutica que age como uma espécie de curativo sobre a 
córnea”, complementa a médica. Outro recurso para me-
lhorar a visão e regularizar a curvatura da córnea, quando 
os óculos e as lentes não surtem mais efeito, é a implan-
tação do anel intracorneano, um dispositivo rígido que é 
posicionado dentro da córnea.
Nos quadros mais graves, quando há cicatrizes na cór-
nea ou a visão está muito comprometida, o transplante 
de córnea pode ser necessário. A oftalmologista explica 
que “além das técnicas tradicionais, hoje já existem abor-
dagens mais modernas que permitem substituir apenas 
camadas específicas da córnea, preservando ao máximo 
a estrutura original do olho e reduzindo o tempo de re-
cuperação”.
“Em algumas situações, pode-se utilizar partes ultrafinas 
da córnea doadora, para recuperar a curvatura e a trans-
parência da córnea do paciente. Essas técnicas avançadas 
têm trazido resultados promissores e ampliado as opções 
de tratamento para quem convive com o ceratocone em 
estágio avançado”, finaliza a Dra. Thaís Borges.

SAÚDE...I.A SAÚDE...I.A 
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Da banda Utopia para Mamonas Assassinas,
a banda mais famosa de Guarulhos

Muitas bandas famosas nasceram por aqui na década de 
60 e 70. Algumas alcançaram projeção musical nacional e 
outras regional. 
Os Vibrantes: Banda formada pelos músicos: Jones na 
bateria, Albertão na guitarra (base), Giorgio no trompete, 
Waldir no contra baixo,  Ademir na guitarra solo, Ângelo 
no acordeon. A banda tocava bastante nos bailinhos do 
Clube dos Bancários (sede social que era na Praça Getúlio 
Vargas) e na sede campestre (Av.Rio de Janeiro) e também 
no Padre Bento, nas domingueiras no salão de festas.
Os Dinâmicos: Banda formada pelos músicos Waldemar 
no teclado,  Waldir no contra baixo, Adolfo na bateria, 
Calógero na guitarra, Toni no trompete. A banda tocava 
bastante no Clube Recreativo, no antigo Guarulhão e em 
São Paulo na casa de shows Urso Branco, do rei da noite 
da época, Abelardo Figueiredo. Fizeram inúmeros shows 
inclusive no antigo cine São Francisco numa tarde memo-
rável quando o cine abriu aquele dia para receber Ângela 
Maria e alguns cantores da jovem guarda.
Os Versáteis: Banda Formada pelo Ronaldo no trom-
pete, Gilson no contra baixo, Pedrinho na guitarra solo, 
João Nelson na guitarra base, Waldemar na bateria e Ro-
lando no acordeon. Os Versáteis eram sem dúvidas a me-
lhor banda da década de 70 e a tocavam muito no Clube 
Recreativo, Bancários e demais e em São Paulo, Abelardo 
Figueiredo passou a ser o empresário da banda e ficaram 
exclusivos na famosa casa de shows Urso Branco.  O nome 
Versáteis, dado a banda, porque tocavam todo tipo de mú-
sicas, Rock, Bossa Nova, Bolero, etc.

Entrando agora na safra de músicos dos anos 80 - 90, acre-
dito que as bandas acima tenham influenciado de alguma 
forma os jovens  Dinho, Bento Hinoto, Samuel Reoli, Júlio 
Rasec e Sérgio Reoli que formavam a banda Utopia (Ben-
to Hinoto e irmãos Reoli) e eram aficionados do Rock, 
como eram todos os jovens dessa época. Em 1990, deram 
uma guinada e acabaram por formar o que seria o con-
junto que conquistou toda uma nação: OS MAMONAS 
ASSASSINAS, ou simplesmente os Mamonas para todos 
os Guarulhenses.

O carisma da banda ia além do que Freud poderia expli-
car. Encantar uma nação, todas as gerações num momen-
to só, todas as faixas etárias, desde criancinhas até os vo-
vôs; essa era a marca dos Mamonas. A TV que anunciasse 
a presença deles,  a audiência explodia, perdiam somente 
para o Fantástico da Rede Globo, tal a excitação que o 
grupo mexia com todos que os assistiam ou os ouviam. 
As festinhas de aniversários eram embaladas com as mú-
sicas da banda. As segundas-feiras ficavam mais coloridas 

e menos pesadas com as músicas nos rádios.
Podiam rolar, pular, fazer caretas, o que quisessem e o pú-
blico aplaudia e achava graça e dançavam com uma alegria 
imensa; foram momentos mágicos para todos daquela ge-
ração; nenhuma outra banda conseguiu trazer a euforia 
que os Mamonas trouxeram para todos que os assistiram.
A banda tinha um líder, Dinho como gostava de ser cha-
mado. Carismático e imprevisível; alegre e brincalhão, li-
derou os demais colegas no caminho do sucesso.
Alecsander Alves Leite, nome de batismo do Dinho, era, 
além de cantor, cômico e soube, junto com o grupo, for-
mar uma banda que utilizada a comédia para parodiar 
seus jeitos e trejeitos que o público amava. O Rock cômico 
fez os Mamonas alcançar os melhores rankings naquela 
que seria a época de ouro para eles.

O público parava tudo em suas casas para assistir os Ma-
monas fazerem as suas comicidades tocando rock e Dinho 
se soltava com maestria pelos palcos. Parecia que nada o 
detinha, nada detinha os Mamonas, até que o inimaginá-
vel aconteceu. 
O dia era 02 de Março de 1996. Exatos seis anos do ini-
cio da banda. Você provavelmente, sendo daquela época 
e adulto, saberá onde estava e fazendo o que, pois a noti-
cia veio como uma bomba. Eu estava na varanda de casa, 
logo pela manhã e quando me disseram que ouviram que 
o avião dos Mamonas tinha caído, pensei que a pessoa que 
me informou, devia ter ouvido errado. Muitos pensaram a 
mesma coisa, como era possível o avião dos Mamonas ter 
caído? Impossível, aquela seria uma notícia monstruosa e 
os Mamonas são brincalhões, não era sério isso.
Mas em seguida, todas as rádios e telejornais da televisão 
interromperam o que estavam veiculando e entrou os te-
merosos jornais extras, informando a queda e de cara que 
possivelmente não havia sobrevivido ninguém. Que mo-
mento triste, como se tivesse caído uma bomba ali perto, 
algo que ninguém espera que aconteça. O dia, apesar de 
ser de manhã, ficou escuro, de pesar, a alegria deu espaço 
para o luto nacional. A perda dos meninos de Guarulhos, 
que traziam alegria para todos, foi uma comoção geral, 
só vista quando Airton Senna nos deixou. A tristeza per-
maneceu longamente em nossa vidas e somente depois 
de muito tempo, muito mesmo, é que voltamos a nos re-
compor, no nosso dia a dia. O luto era nacional. A música 
engraçada e contagiante, se foi.

MAMONAS PARA SEMPREMAMONAS PARA SEMPRE
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Projeto de Lei nº 256/2025.

Altera a Lei nº 8.154, de 30/06/2023, no que concerne à 
finalidade na aplicação das operações de crédito junto à 
Desenvolve SP - Agência de Fomento do Estado de São 
Paulo e dá outras providências.
Art. 1º Esta Lei altera dispositivo da Lei nº 8.154, de 
30/06/2023, no que concerne à finalidade na aplicação das 
operações de crédito junto à Desenvolve SP - Agência de 
Fomento do Estado de São Paulo. 
Art. 2º O artigo 1º da Lei nº 8.154, de 2023, passa a vigorar 
com a seguinte alteração: 
“Art. 1º Fica o Chefe do Poder Executivo do Município de 
Guarulhos autorizado a celebrar com a Desenvolve SP - 
Agência de Fomento do Estado de São Paulo, operações 
de crédito até o montante de R$ 90.000.000,00 (noventa 
milhões de reais), observada a legislação vigente, em espe-
cial as disposições da Lei Complementar Federal nº 101, 
de 04/05/2000, destinadas à execução de: 
I - obras de construção de piscinões; 
II - obras de drenagem e saneamento; 
III - obras de pavimentação e abertura de acesso à Rodo-
via Presidente Dutra; 
IV - obras de infraestrutura urbana e de edificação públi-
ca de interesse social, incluídas aquelas voltadas à saúde, 
educação, assistência social e demais serviços essenciais, 
tais como construção, reforma e ampliação de creches, 
unidades escolares, hospitais, centros de atendimento e 
demais equipamentos públicos.” (NR)
Art. 3º A inclusão das finalidades descritas na nova re-
dação ao inciso IV do artigo 1º da Lei nº 8.154, de 2023, 
nos termos do artigo 2º desta Lei, não implicam alteração 
do valor autorizado pela Lei nº 8.154, de 2023, nem de 
garantias, encargos, prazos ou condições contratuais pre-
viamente pactuadas com a Desenvolve SP. 
Art. 4º Fica o Poder Executivo autorizado a formalizar, 
junto à Desenvolve SP, os aditivos ou ajustes contratuais 
necessários à adequação do objeto dos contratos às novas 
finalidades previstas nesta Lei.
Art. 5º As despesas decorrentes da execução desta Lei 
correrão por conta das dotações orçamentárias próprias, 
suplementadas se necessário, observados os limites esta-
belecidos na legislação vigente. 
Art. 6º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, 
revogadas as disposições em contrário.

Guarulhos, junho de 2025.
LUCAS SANCHES

Prefeito

MENSAGEM N2 76, DE JUNHO DE 2025.
Excelentíssimo Senhor

VEREADOR FAUSTO MIGUEL MARTELLO
Presidente da E. Câmara Municipal de

GUARULHOS
Submeto à elevada deliberação de Vossa Excelência para 
exame, discussão e votação, nos termos do artigo 43 da 
Lei Orgânica do Município1, o incluso Projeto de Lei que 
dispõe sobre a administração pública municipal, a estru-
tura organizacional e o quadro de servidores públicos da 
administração direta do Município de Guarulhos e dá ou-
tras providências, pelas razões aduzidas na exposição de 
motivos anexa.
Neste ensejo, renovo protestos de consideração e respeito.

Prefeito
Veja pelo nosso site o projeto completo

www.jornalopacaonews.com.br

Projeto de Lei nº 256/2025.
Altera a Lei nº 8.154, de 30/06/2023, no que concerne à 
finalidade na aplicação das operações de crédito junto à 
Desenvolve SP - Agência de Fomento do Estado de São 
Paulo e dá outras providências.
Art. 1º Esta Lei altera dispositivo da Lei nº 8.154, de 
30/06/2023, no que concerne à finalidade na aplicação das 
operações de crédito junto à Desenvolve SP - Agência de 
Fomento do Estado de São Paulo. 
Art. 2º O artigo 1º da Lei nº 8.154, de 2023, passa a vigorar 
com a seguinte alteração: 
“Art. 1º Fica o Chefe do Poder Executivo do Município de 
Guarulhos autorizado a celebrar com a Desenvolve SP - 
Agência de Fomento do Estado de São Paulo, operações 
de crédito até o montante de R$ 90.000.000,00 (noventa 
milhões de reais), observada a legislação vigente, em espe-
cial as disposições da Lei Complementar Federal nº 101, 
de 04/05/2000, destinadas à execução de: 
I - obras de construção de piscinões; 
II - obras de drenagem e saneamento; 
III - obras de pavimentação e abertura de acesso à Rodo-
via Presidente Dutra; 
IV - obras de infraestrutura urbana e de edificação públi-
ca de interesse social, incluídas aquelas voltadas à saúde, 
educação, assistência social e demais serviços essenciais, 
tais como construção, reforma e ampliação de creches, 
unidades escolares, hospitais, centros de atendimento e 
demais equipamentos públicos.” (NR)
Art. 3º A inclusão das finalidades descritas na nova re-
dação ao inciso IV do artigo 1º da Lei nº 8.154, de 2023, 
nos termos do artigo 2º desta Lei, não implicam alteração 
do valor autorizado pela Lei nº 8.154, de 2023, nem de 
garantias, encargos, prazos ou condições contratuais pre-
viamente pactuadas com a Desenvolve SP. 
Art. 4º Fica o Poder Executivo autorizado a formalizar, 
junto à Desenvolve SP, os aditivos ou ajustes contratuais 
necessários à adequação do objeto dos contratos às novas 
finalidades previstas nesta Lei.
Art. 5º As despesas decorrentes da execução desta Lei 
correrão por conta das dotações orçamentárias próprias, 
suplementadas se necessário, observados os limites esta-
belecidos na legislação vigente. 
Art. 6º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, 
revogadas as disposições em contrário.
Guarulhos, junho de 2025.
LUCAS SANCHES
Prefeito

Exposição de Motivos
Excelentíssimo Senhor

Veja pelo nosso site o projeto completo
www.jornalopacaonews.com.br

BOMBABOMBA

PREFEITO LUCAS SANCHES MANDA PARA A  CÂ-
MARA MUNICIPAL DIVERSOS PROJETOS IMPOR-
TANTES QUE MEXEM COM VARIAS ÁREAS DE 
GUARULHOS E, ENTRE ELES, CRIA UMA LOTERIA 
MUNICIPAL, UMA EMPRESA PUBLICA DE TURIS-
MO, ALTERA O ISS, IPTU, SUBSIDIA COM R$1.000.000 
UM MILHÃO O INSTITUTO COLISEU BOX CENTER, 
ALTERA A COBRANÇA DO COSIP (TAXA DE ILUMI-
NAÇÃO PUBLICA, ALTERA CÓDIGO DE POSTURAS, 
CRIA O KIT ALIENTAR PARA O FUNCIONALISMO, 
ALTERA OS DISPOSITIVOS PARA AS ANTERAS DA 
REDES DE TELECOMUNICAÇÕES, AUTORIZA UM 
EMPRESTIMO DE R$ 90.000.000 NOVENTA MILHÕES 
JUNTO AO DESENVOLVE SP, E REESTRUTURA O 
QUADRO DE SERVIDORES DO FUNCIONALISMO 
PUBLICO MUNICIPAL.
ESTES PROJETOS, AO DAREM ENTRADA NA CA-
MARA, CRIARAM UMA MOVIMENTAÇÃO INTEN-
SA NOS CORREDORES. A ASSESSORIA DOS VEREA-
DORES E OS VEREADORES QUE SE ENCONTRAVAM 
NA CAMARA COMEÇARAM A ANALISAR ESTES 
PROJETOS DE LEI, PORQUE NA 2ª. FEIRA, DIA 30, 
É O ÚLTIMO DIA DAS SESSÕES ORDINÁRIAS E, EM 
SEGUIDA, OS VEREADORES ESTARIAM EM RECES-
SO PARLAMENTAR.
O PRESIDENTE DA CAMARA, VEREADOR FAUSTO 
MARTELLO, PASSOU O DIA DE HOJE PREPARANDO 
A ASSESSORIA E DIRETORES DA CASA, PARA DA-
REM O SUPORTE PARA A SESSÃO DA PROXIMA SE-
GUNDA FEIRA.
A PRÓXIMA SEMANA PROMETE SER BASTANTE 
INTENSA NA ÁREA POLÍTICA, NA EMPRESARIAL, 
E NAS ASSOCIAÇÕES DO EMPRESARIADO GUARU-
LHENSE, PORQUE MUITOS DESTES PROJETOS ME-
XEM COM O RECOLHIMENTO DE IMPOSTOS DO 
MUNICIPIO.
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VEREADOR FAUSTO MIGUEL MARTELLO
Presidente da E. Câmara Municipal de 
G U A R U L H O S
Tenho a honra de submeter à apreciação de Vossa Ex-
celência e ilustres Pares para exame, discussão e vota-
ção o incluso Projeto de Lei que altera a Lei nº 8.154, de 
30/06/2023, no que concerne à finalidade na aplicação 
das operações de crédito junto à Desenvolve SP - Agência 
de Fomento do Estado de São Paulo e dá outras provi-
dências, conforme estudos constantes no processo SEI nº 
1120.2025/0003090-6. 
A referida Lei, como se sabe, autorizou o Município de 
Guarulhos a contratar operação de crédito no valor de até 
R$ 90.000.000,00 (noventa milhões de reais), com desti-
nação específica às áreas de infraestrutura urbana, nota-
damente drenagem, saneamento, pavimentação e cons-
trução de piscinões. 
Entretanto, novas demandas de ordem social e técnica, 
devidamente identificadas pelas secretarias competentes, 
indicam a necessidade de ampliar o escopo de aplicação 
desses recursos para contemplar também obras de edifi-
cação pública de interesse social, especialmente nas áreas 
da saúde, da educação e da assistência social. 
A proposta ora apresentada não implica na criação de 
despesa adicional, nem altera o valor total já autorizado, 
as garantias constituídas, os encargos ou as condições 
contratuais previamente firmadas. Trata-se, exclusiva-
mente, de uma medida de reprogramação da destinação 
dos recursos já contratados, com a devida inclusão legal 
de novas finalidades, conferindo ao Município a flexibi-
lidade necessária para aplicar os valores de forma plane-
jada, legal e responsável, dentro dos limites contratuais e 
orçamentários vigentes, em investimentos que atendam 
de forma mais direta e eficaz às demandas atuais da po-
pulação. 
Oportuno destacar que o Projeto de Lei observa integral-
mente o disposto no artigo 167, VI, da Constituição Fe-
deral, que exige autorização legislativa para mudança de 
destinação de recursos públicos, bem como os requisitos 
estabelecidos nos artigos 12, 15, 16 e 17 da Lei Comple-
mentar Federal nº 101, de 04/05/2000 - Lei de Responsa-
bilidade Fiscal.
Ademais, a medida em nada compromete os contratos fir-
mados com a Desenvolve SP, uma vez que os ajustes serão 
devidamente formalizados por termo aditivo, com respal-
do na nova redação legal ora proposta. 
Dessa forma, a alteração legislativa ora submetida a essa 
Egrégia Câmara Municipal representa um avanço na ges-
tão responsável dos recursos públicos, assegurando que 
investimentos expressivos possam alcançar áreas sensí-
veis e prioritárias, em conformidade com os princípios 
da legalidade, da eficiência e da supremacia do interesse 
público. 
Em face da inegável relevância e do evidente interesse pú-
blico que a matéria abrange, solicito a apreciação do pre-
sente Projeto de Lei em conformidade com o disposto no 
artigo 43 da Lei Orgânica do Município de Guarulhos, em 
regime de urgência. 
Certo da costumeira eficiência de Vossa Excelência e ilus-
tres Pares no trato dos assuntos de interesse público e na 
expectativa da aprovação do projeto na forma proposta, 
renovo protestos de elevado apreço.
Guarulhos, junho de 2025.

LUCAS SANCHES
Prefeito

Projeto de Lei nº 257/2025.
Dispõe sobre a administração pública municipal, a estru-
tura organizacional e o quadro de servidores públicos da 
administração direta do Município de Guarulhos e dá ou-
tras providências.

CAPÍTULO I
DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA MUNICIPAL

Art. 1º A Administração Pública do Município de Gua-
rulhos compreende os órgãos e entidades que atuam no 
âmbito do Poder Executivo, constituída e organizada nos 
termos desta Lei.
§ 1º Para desenvolver as suas atividades legais e consti-
tucionais o Município de Guarulhos disporá de unidades 
organizacionais próprias da administração direta e de 
entidades da administração indireta, integradas segundo 
setores de atividades relativos às metas e objetivos, que 
devem conjuntamente buscar atingir.

Veja pelo nosso site o projeto completo
www.jornalopacaonews.com.br

Projeto de Lei nº 162/2025.
Dispõe sobre a instalação de infraestrutura de su-
porte para redes de telecomunicações no âmbi-
to do Município de Guarulhos e a alteração das Leis 
n/s. 6.046, de 05/11/2004, e 7.973, de 28/12/2021.                                                                                             

CAPÍTULO I
DAS DISPOSIÇÕES PRELIMINARES

CAPÍTULO II
DA INSTALAÇÃO DE INFRAESTRUTURA DE SU-

PORTE PARA 
ESTAÇÃO DE TRANSMISSÃO DE RADIOCOMUNI-

CAÇÃO - ETR
CAPÍTULO III

DA INSTALAÇÃO DE INFRAESTRUTURA DE SU-
PORTE PARA

ESTAÇÃO DE TRANSMISSÃO DE RADIOCOMUNI-
CAÇÃO MÓVEL - ETR MÓVEL E

ESTAÇÃO DE TRANSMISSÃO DE RADIOCOMUNI-
CAÇÃO DE PEQUENO PORTE - ETRPP

CAPÍTULO IV
DO COMPARTILHAMENTO DE INFRAESTRUTURA

CAPÍTULO V
DA INSTALAÇÃO EM BENS MUNICIPAIS

CAPÍTULO VI
DA FISCALIZAÇÃO

CAPÍTULO VII
DA RESPONSABILIDADE

CAPÍTULO VIII
DA ALTERAÇÃO DA LEI Nº 6.046, DE 2004

CAPÍTULO IX
DA TAXA PARA EXPEDIÇÃO DO ALVARÁ DE IM-

PLANTAÇÃO
CAPÍTULO X

DAS DISPOSIÇÕES GERAIS
Veja pelo nosso site o projeto completo

www.jornalopacaonews.com.br

Projeto de Lei nº 260/2025.
Dispõe sobre a concessão de Kit Alimentar, no mês de 
dezembro, aos servidores públicos municipais em efetivo 
exercício e dá outras providências.

Projeto de Lei nº 259/2025.
Revoga o artigo 70 da Lei nº 8.302, de 22/07/2024 - Códi-
go de Posturas de Guarulhos.

Projeto de Lei nº 251/2025.
Altera a Lei nº 7.345, de 22/12/2014, que instituiu a Con-
tribuição para o Custeio do Serviço de Iluminação Públi-
ca - COSIP no Município de Guarulhos e dá outras pro-
vidências.

Projeto de Lei nº 248/2025.
Dispõe sobre concessão de subvenção social ao Insti-
tuto Assistencial Coliseu Boxe Center no valor de R$ 
1.000.000,00 para o exercício de 2025 e dá providências 
correlatas.

Projeto de Lei nº 250/2025.
Dispõe sobre desconto no valor do Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano - IPTU para o exercício de 2026 na forma 
que especifica.

Projeto de Lei nº 258/2025.
Altera a Lei nº 5.986, de 29/12/2003, no que concerne à 
Lista de Serviços.

Projeto de Lei nº 252/2025.
Dispõe sobre o serviço público de loteria no Município 
de Guarulhos, revoga a Lei nº 7.912, de 21/06/2021, e dá 
outras providências.

Projeto de Lei nº 253/2025.
Altera a Lei nº 8.110, de 17/01/2023, no que concerne à 
gratuidade dos serviços funerários e de exumação.

Projeto de Lei nº 249/2025.
Institui a Política Municipal de Turismo, o Sistema Mu-
nicipal de Turismo, o Plano Municipal de Turismo, cria 
a Empresa Pública Municipal de Turismo de Guarulhos 
- GUARUTUR e dá outras providências.

Projeto de Lei nº 254/2025.
Altera a Lei nº 7.888, de 15/01/2021, no que concerne ao 
Coeficiente de Aproveitamento Máximo.

BOMBABOMBA



EDIÇÃO 003EDIÇÃO 003
2025                           122025                           12

28 de junho a 05 de julho28 de junho a 05 de julho

Gigante que recebe gigantes
AEROPORTO DE GUARULHOSAEROPORTO DE GUARULHOS

Em Guarulhos, podem pousar vários tipos de aeronaves, 
incluindo aviões comerciais de grande porte como o Air-
bus A380 e o Boeing 747-8, além de aeronaves menores, 
como o Boeing 737 e o Airbus A320, e também jatos exe-
cutivos.
O aeroporto possui duas pistas com diferentes compri-
mentos e larguras, sendo uma delas homologada para 
operar aeronaves maiores.
Aviões comerciais de grande porte como o Airbus A380 e 
o Boeing 747-8, além de aeronaves menores, como o Bo-
eing 737 e o Airbus A320, e também jatos executivos. O 
Aeroporto Internacional de São Paulo/Guarulhos (GRU) 
é um dos maiores aeroportos do Brasil e recebe voos de 
diversas companhias aéreas, tanto nacionais quanto inter-
nacionais. As duas pistas do aeroporto, com comprimen-
tos de 3.000 e 3.700 metros, permitem a operação de uma 
variedade de aeronaves, incluindo as de maior porte.
Alguns exemplos de aeronaves que podem operar 

em Guarulhos incluem:
-Airbus A380: O maior avião de passageiros do mundo, 
com capacidade para mais de 800 passageiros.
-Boeing 747-8: Outro gigante da aviação, também com 
grande capacidade de passageiros.
-Boeing 777, 787: Aeronaves de longo alcance, muito co-
muns em voos internacionais.
-Airbus A330, A350: Outras opções de aeronaves de gran-
de porte para rotas internacionais e domésticas.
-Boeing 737, Airbus A320: Aeronaves de menor porte, 
utilizadas em voos domésticos e regionais.
-Jatos executivos: Também operam no aeroporto, com di-
versos modelos disponíveis.
O Aeroporto de Guarulhos está preparado para receber 
tanto voos comerciais de grande porte quanto aeronaves 
menores, o que o torna um aeroporto versátil e capaz de 
atender às demandas de diferentes tipos de viajantes. 
Esse monumento já recebeu o pouso de Gigantes e não foi 
somente uma vez:

-Antonov An-124: Um avião de transporte militar pesado 
que foi visto em Guarulhos em algumas ocasiões.

-Ilyushin Il-96: Um avião de passageiros de fabricação so-
viética que também foi registrado em Guarulhos em voos 
fretados.
Mas o avião que trouxe muita emoção ao pousar em nosso 
Aeroporto, foi o Antonov AN-225. Sua aparição por aqui, 
se deu em 2010 e por último em 2016.

Herança Soviética:
Durante a Guerra Fria, enquanto os americanos trans-
portavam o Space Challenger num Boeing 747 de 1966 
e adaptado pela Nasa, os soviéticos desenvolveram seu 
próprio gigante para carregar o ônibus espacial Buran pe-
los ares. Foi aí que, em 1988, surgiu o primeiro e até hoje 
único exemplar do An-225 Mriya.

Após a queda da União Soviética e o cancelamento do seu 
programa espacial, o An-225 sucumbiu por anos em um 
cemitério de aviões na Ucrânia. Só em 2001 um grupo de 
empresários russos decidiu reformá-lo.

Infelizmente, foi destruído pela Russia em solo Ucrania-
no. O Presidente da Ucrânia, na época, em Abril de 2022, 
afirmou que espera, num momento oportuno, reconstruir 
essa verdadeira fortaleza aérea.

Reconhecimento visual pode
 extinguir tickts passagem aérea

A proposta é simples: usar algo que você não tem como 
esquecer em casa — o seu próprio rosto.
Segundo reportagem da EuroNews, a organização pre-
tende lançar uma credencial digital que utiliza reconhe-
cimento facial para substituir documentos físicos. A tec-
nologia acompanharia o passageiro por todo o processo 
no aeroporto, incluindo o check-in e o embarque na ae-
ronave.

A ideia, claro, levanta questionamentos. A OACI argu-
menta que o sistema tornaria os procedimentos mais se-
guros, contribuindo inclusive no combate ao tráfico hu-
mano.
Ainda assim, nem todo mundo está convencido de que 
trocar documentos por escaneamentos faciais seja o cami-
nho mais tranquilo — especialmente quando se trata de 
privacidade. Mas, ao que tudo indica, o rosto vai mesmo 
virar o novo passaporte.
Ainda assim, olhando para o futuro, Diogo Cortiz Colu-
nista do UOL, avalia que a adoção do reconhecimento fa-
cial tende a ser um desdobramento natural, considerando 
a forma como a sociedade vem se organizando em torno 
da tecnologia.

Países como Finlândia, Singapura e Holanda (em especial 
o aeroporto de Amsterdam) já realizam testes com esse 
tipo de sistema. No Brasil, alguns aeroportos também ex-
perimentam o uso da tecnologia, como é o caso de Vira-
copos, em Campinas (SP), onde o reconhecimento facial 
vem sendo testado em ambientes e voos específicos.
Já temos notícia de que o Aeroporto de Campinas já está 
utilizando, como fase de testes, essa tecnologia.
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Braspress Air Cargo inicia oficialmente as operações
A Braspress Air Cargo (BAC), a mais nova companhia 
aérea cargueira do país pertencente a holding H&P – Em-
preendimentos & Participações, realizou o voo inaugural 
que partiu de Viracopos-Campinas (SP) rumo a Manaus 
(AM) – sua rota oficial de operação – na manhã desta ter-
ça-feira (27).
O CEO da Organização, Urubatan Helou, que esteve pre-
sente na ocasião junto com a Diretoria da Companhia, 
contemplou o marco e comentou sobre a criação da BAC, 
que tem o foco em prover menores prazos de entrega e 
que trará benefícios para os clientes de todas as regiões do 
estado do Amazonas.
“Um desejo realizado de deixar como legado à matriz de 
transporte brasileiro, mais uma ação inovadora da Bras-
press. As encomendas que pelo sistema rodo-fluvial de-
moravam até 15 dias para chegarem na Amazônia, a partir 
de agora, voando em nossas aeronaves e com um pequeno 
plus tarifário, estaremos entregando as mesmas em seus 
destinatários com prazos de no máximo 48 horas’’, disse 
Urubatan Helou. 
“Os volumes que iremos transportar já estão no nosso 
portfólio de negócios, onde atuamos em 100% do terri-
tório nacional de forma bem-sucedida em outros modais, 
porém o fato é que criamos a BAC em função do nosso 
inconformismo de que mercadorias de alto valor agrega-
do demorassem tanto para chegarem à Manaus”, explicou 
o CEO.
A operação da BAC conta com dois Boeings 737-400 com 
capacidade de transportar 20 toneladas cada. Uma das ae-
ronaves servirá de backup para que, em caso de imprevis-
tos, a operação permaneça ativa.
“Mais do que uma decolagem, esse momento e essa Com-
panhia representam nosso compromisso com a agilidade, 
segurança e eficiência no transporte de cargas, que a par-
tir de agora inicia uma jornada de transformação. Nosso 
propósito é claro: conectar mercados, encurtar distâncias 
e oferecer soluções logísticas confiáveis”, finalizou ele.
A Braspress Air Cargo atuará em conjunto com a já con-

solidada Braspress Transporte Urgentes, que já atua em 
todo o território nacional com 110 filiais e uma frota pró-

pria de 3.090 veículos nos modais rodoviário, rodo-aéreo 
e rodo-fluvial.

Como surgiu uma das maiores empresas de transportes do Brasil e agora aérea.

A Braspress foi fundada em 1º de julho de 1977 por Uru-
batan  Helou, e Milton Petri começando com poucos 
recursos, como uma Kombi, um caminhão F-350 e dois 
telefones, tudo isso em Vila Guilherme, em São Paulo. A 
empresa enfrentou diversos desafios econômicos e ope-
racionais ao longo de sua história, incluindo 13 planos 
econômicos e sete trocas de moeda nacional. Apesar dos 
obstáculos, a Braspress expandiu sua frota, inaugurou di-
versas filiais e adotou tecnologias inovadoras na área de 
transportes, como sistemas de monitoramento por voz e 

recursos de CRM. 
Início e Primeiros Passos:
A Braspress foi fundada com o objetivo de atender o mer-
cado de transporte de encomendas, aproveitando o po-
tencial de crescimento do setor. 
O nome original da empresa seria “Brasil Express”, mas 
foi alterado para Braspress devido à existência de outro 
registro. 
A empresa iniciou suas operações com uma estrutura mo-
desta, utilizando uma Kombi e um caminhão F-350 para 
realizar entregas. 
Crescimento e Inovação:
A Braspress implementou a tecnologia de monitoramento 
por voz para a frota, sendo pioneira no uso desse recurso 
no setor de transportes no Brasil. 
A empresa também foi a primeira a adotar sistemas de 
CRM em sua gestão, o que permitiu otimizar o relaciona-
mento com os clientes e melhorar a eficiência operacional. 
A Braspress investiu em sistemas de automação, como o 
“Sorter”, para otimizar o processo de movimentação inter-
na de encomendas, alcançando maior escala e agilidade. 
Desafios e Superação:
A empresa enfrentou diversos desafios econômicos, como 

planos econômicos e períodos de hiperinflação, que im-
pactaram o mercado e a gestão financeira da empresa. 
A Braspress também precisou lidar com a concorrência e 
a necessidade de se adaptar às mudanças do mercado ao 
longo dos anos. 
Apesar dos obstáculos, a Braspress demonstrou resiliência 
e capacidade de adaptação, o que contribuiu para sua con-
solidação no mercado. 

Hoje
Atualmente, a Braspress conta com uma frota de mais de 
3.100 veículos de carga e mais de 9.000 colaboradores, 
além de 115 filiais distribuídas pelo país. 
A empresa continua investindo em tecnologia e inovação, 
buscando soluções para otimizar suas operações e ofere-
cer serviços de alta qualidade aos clientes. 
A Braspress é reconhecida como uma das principais em-
presas de transporte de cargas do Brasil, com uma história 
de superação e crescimento contínuo. 
Braspress comemorou 48 anos de história e agora com a 
operação com aeronaves com serviços de encomendas o 
céu é o limite para Urubatan Helou e toda a família Bras-
press.

BRASPRESS E A EVOLUÇÃOBRASPRESS E A EVOLUÇÃO
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Inscrições abertas para
projeto que oferece apoio

jurídico a organizações
sociais em todo o Brasil

Edital Pro Bono busca fortalecer OSCs em áreas como educa-
ção, assistência social, inclusão produtiva e cultura

Mais da metade das organizações sociais localizadas em 
periferias brasileiras ainda não têm CNPJ, o que impede 
seu acesso a recursos e dificulta sua sustentabilidade insti-
tucional. Apesar disso, 95% delas reconhecem que a
regularização é um caminho essencial para captar apoios 
e ampliar seu impacto, segundo a pesquisa Iniciativa PIPA 
(2022).
Uma das formas de enfrentar esse desafio é apresentada 
pelo Instituto Nelson Wilians (INW), que recebe, de 16 a 
03 de julho de 2025, inscrições para o Pro Bono INW, uma 
iniciativa que oferece assessoria jurídica consultiva gratui-
ta e capacitações técnicas para Organizações da Sociedade 
Civil (OSCs) de todo o Brasil.
O projeto tem como objetivo fortalecer a estrutura jurídi-
ca das OSCs, promovendo sua sustentabilidade financeira 
e ampliando seu impacto social. Em 2024, atendeu 94 or-
ganizações, em 18 estados brasileiros, dedicando mais de 
251 horas de trabalho voluntário de advogados especiali-
zados, o que equivale a proximadamente R$ 1 milhão em 
serviços prestados.
Os resultados demonstraram que 96% das OSCs amplia-
ram seu conhecimento legal, 93% alcançaram maior sus-
tentabilidade institucional e 93% sentiram-se preparadas 
para acessar novas fontes de recursos. Assim, o projeto 
contribui para o fortalecimento do Terceiro Setor.
Anne Wilians, fundadora e presidente do INW, observa: 
“Escolhemos as organizações sociais como beneficiárias 
do Pro Bono porque acreditamos que elas cumprem um 
papel fundamental para a redução das desigualdades so-
ciais e na promoção de direitos e cidadania no Brasil. Po-
rém, encontram dificuldades estruturais que dificultam 
a manutenção e expansão de suas atividades”. Segundo 
dados do IPEA de 2023, a cada 10 organizações sociais 
abertas no País, três encerraram suas atividades, realidade 
que o projeto busca transformar.
Como Participar:
As inscrições são gratuitas e vão de 16 a 03 de julho de 
2025, até às 17h59 (horário de Brasília). A divulgação das 
pré-selecionadas ocorrerá em 4 de julho e a lista final das 
selecionadas será publicada em 21 de julho. As OSCs in-
teressadas devem acompanhar os canais oficiais do INW 
para mais informações. O edital está disponível no site: 
inw.org.br

UBS abertas e vacinação em supermercados reforçam a
prevenção em Guarulhos neste fim de semana

A Prefeitura de Guarulhos abrirá neste sábado (28), das 
8h às 16h, as Unidades Básicas de Saúde (UBS) Cavadas, 
Jovaia e Jurema para atendimento à população. Além dis-
so, promoverá vacinação contra a gripe e a febre amarela 
em quatro supermercados da cidade ao longo do fim de 
semana.
No sábado e domingo (29), das 9h às 15h, a vacinação 
estará disponível, para pessoas acima dos seis meses de 
idade, no Assaí Atacadista da região central (Região I), na 
unidade do Taboão (Região II – Cantareira), no Comer-
cial Esperança, no Jardim São João (Região III – São João/
Bonsucesso), e no Supermercados Nagumo, no Parque Ju-
rema (Região IV – Pimentas/Cumbica). A iniciativa, que 
integra o programa Saúde Toda Hora, amplia o acesso à 
imunização. 
Já as UBS abertas no sábado oferecerão uma ampla gama 
de serviços essenciais à atenção primária à saúde, sendo 
que consultas médicas e o exame de Papanicolau são os 
únicos que devem ser agendados previamente, na unida-
de ou pelo aplicativo Saúde Guarulhos (bit.ly/3E13Wek). 
Para os demais serviços como dispensação de medica-
mentos, aplicação de vacinas, aferição de pressão arterial 
e glicemia (mediante pedido médico), testes rápidos e 
orientações sobre saúde e bem-estar são oferecidos sem 
necessidade de agendamento.  
Vacinação na escola
Ainda no sábado, alunos do Colégio Integrado Guaru-
lhos, localizado na Vila Rosália, também serão vacinados 
dentro das ações do Programa Saúde na Escola (PSE), que 
leva serviços de promoção à saúde diretamente ao am-
biente escolar, com foco na prevenção de doenças e no 

incentivo à vacinação infantil e juvenil.
Serviço:
UBS abertas neste sábado (28), das 8h às 16h
UBS Cavadas: rua Cavadas, 412 - Vila São João 
UBS Jovaia: avenida Brigadeiro Faria Lima, 1.361, 
Jardim Rossi
UBS Jurema: rua Primeira Cruz, 104, Parque das 
Nações
Vacinação em supermercados (sábado (28) e do-
mingo (29), das 9h às 15h)
Assaí Atacadista: avenida Antônio de Souza, 300, 
Centro
Assaí Atacadista: rua Jamil João Zarif, 689, Ta-
boão
Comercial Esperança: estrada Guarulhos Nazaré, 
4.201, Jardim São João
Supermercados Nagumo: avenida Jurema, 1.065, 
Parque Jurema                           Imagem: Diego Fróis / PMG

Oitavas da Copa do Oitavas da Copa do 
Mundo de Clubes: veja Mundo de Clubes: veja 

jogos e horários.jogos e horários.

Sábado, 28 de junho
13h - Palmeiras x Botafogo

17h - Benfica x Chelsea
Domingo, 29 de junho

13h - Paris Saint-Germain x Inter 
Miami

17h - Flamengo x Bayern de
Munique

Segunda-feira, 30 de junho
16h - Inter de Milão x Fluminense
22h - Manchester City x Al-Hilal

Terça-feira, 1 de julho
16h - Real Madrid x Juventus

22h - Borussia Dortmund x Monter-
rey

A Copa do Mundo de Clubes já co-
nhece os 16 classificados para as oi-
tavas de final da competição, entre 
eles estão Botafogo, Flamengo, Flu-
minense e Palmeiras. A próxima fase 
começa no sábado, com os dois pri-
meiros jogos, incluindo um clássico 
brasileiro abrindo o mata-mata.

DIVERSOSDIVERSOS
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A cidade de Orlando, na Flórida, pode lhe oferecer as férias dos seus sonhos.
Onde se hospedar em Orlando

Esta é uma parte importante da viagem. 
Orlando tem uma infinidade de opções de hospedagem, 
ótimos hotéis, flats e resorts, de acordo com seu gosto e 
necessidade.
Não existe certo ou errado, mas o que se encaixa no seu 
perfil e do que você espera desfrutar na viagem.
Os hotéis podem ser dentro com complexo Disney ou do 
complexo Universal Orlando Resorts, nas categorias eco-
nômica, moderada, luxo, ou nos hotéis da região da Inter-
national Drive, Lake Buena Vista ou Kissimmee.
São muitas opções de apartamentos que são ótimas para 
famílias grandes, onde se pode cozinhar, já que são equi-
pados com cozinhas ou espaço para aproveitar todo con-
forto familiar em Orlando.
Ainda existem as casas nos condomínios que podem ser 
alugadas com 2, 3, 4,5, até 10 dormitórios, com todo con-
forto, para você poder vivenciar a vida americana.
Planejando com antecedência e de acordo com sua pre-
ferência e perfil de viajante, podemos montar a melhor 
forma de você ficar hospedado e usufruir de tudo que esta 
cidade pode lhe oferecer.

Atividades na cidade.
Orlando além de contar com parques temáticos, aquáti-
cos, muitas opções de lazer, ainda conta com uma gas-
tronomia requintada ou casual, que com certeza vai lhe 
proporcionar uma experiência agradável e de acordo com 
seu gosto e bolso.
A hospedagem nos complexos Disney ou Universal, já 
é um outro tipo de experiência e envolve um monte de 
benefícios agregados, como transporte para os parques, 
entrada antecipada nos parques, entrega de compras no 
quarto e muito, muito mais.
Orlando é uma cidade que pode oferecer a todos os visi-
tantes, a magia dos parques, a experiência de bons restau-
rantes, passeios incríveis nos arredores, além de compras 
e muita diversão diurna e noturna.

Passeios nos arredores.
Com cidades próximas que podem também proporcionar 
momentos de lazer, relaxamento e atrações, com certeza 
você vai encontrar as férias dos seus sonhos.
Você também pode ir até o Porto Canaveral e navegar 
para Caribe ou Bahamas em um dos cruzeiros que saem 
de lá e são viagens de 3,4, 7 noites, com navios da própria 
Disney!

Aproveite o melhor de Orlando.
Compras, shows, teatro, arte, gastronomia, atividades ao 
ar livre, gastronomia e vida noturna, encontre o que pro-
cura, com experiências diferentes, numa cidade vibrante, 
alegre e surpreendente. 
Orlando é o tipo de destino que se adapta a quem você 
é — seja um viajante econômico em busca de boas ex-
periências, ou alguém que deseja aproveitar o melhor da 
cidade com conforto e estilo.

Desfrute e aproveite.

QUEM SOU EU
Sou a Vanessa Figueiredo, agente de viagens há 
28 anos, sócia da agência de viagens O Mundo em 
Cores, colunista do Jornal Opção e especialista em 

Orlando e em viagens personalizadas.
@omundoemcoresviagens

TURISMOTURISMO
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Cultura guarulhense é finalista
do Prêmio Governador do Estado

para as Artes
Três projetos culturais guarulhenses chegaram à final do 
Prêmio Governador do Estado para as Artes 2025, cuja ce-
rimônia aconteceu na noite da última terça-feira (24), no 
Palácio dos Bandeirantes. São eles Café Moda e Viola, Di-
vas do Malabarismo e a Caminhada Musical para a Terceira 
Idade, sendo que este recebeu o troféu na categoria Música. 
O projeto vencedor reúne atividade física leve com con-
certos de música clássica e instrumental ao ar livre. Idea-
lizado por Giane Martins e voltado para a terceira idade, a 
Caminhada Musical é uma forma de estimular o bem-es-
tar emocional e mental, além de incentivar a socialização.  
“Guarulhos tem uma produção cultural enorme e de altís-
sima qualidade. Esse reconhecimento é para nós a prova 
de que estamos sendo vistos e que podemos crescer cada 
vez mais”, celebrou o secretário de Cultura, João Vaz, que 
representou a cidade no evento ao lado da diretora do De-
partamento de Atividades Culturais, Solange Gonçalves.  
Realizado pela Secretaria da Cultura, Economia e In-
dústria Criativas do Estado de São Paulo, a premia-
ção busca reconhecer os talentos culturais do esta-
do e, este ano, entregou prêmios para 13 cidades.   
Conheça outros Finalistas:
Café, Moda e Viola, que concorreu na categoria Iniciativas 
Culturais do Setor Público, é um projeto da Prefeitura de 
Guarulhos que trabalha a valorização da música caipira 
tradicional, com shows mensais que promovem o encontro 
de músicos com o público em espaços públicos. A celebra-
ção foi idealizada pelo servidor da Secretaria de Cultura, 
Paulinho Trewasae, em parceria com Vera Lucia Ambrisi.  
Na categoria Circo, o projeto Divas do Malabarismo, cria-
do por Carol Rigoletto, homenageia mulheres que mar-
caram a história do malabarismo no Brasil e no mundo.      
Fotos:                                                         Divulgação/PMG

Pacientes com diabetes têm mais chances de
desenvolver doenças da retina, alerta especialista

Doença afeta todo o organismo e pode causar ceguei-
ra irreversível; controle rigoroso e acompanhamento 
multidisciplinar são essenciais para preservar a visão. 
Neste 26 de junho, Dia Nacional do Diabetes, engana-
-se quem pensa que o diabetes exige apenas acompa-
nhamento endocrinológico. A doença, que afeta apro-
ximadamente 20 milhões de brasileiros, é também 
extremamente prejudicial à visão e pode levar a com-
plicações como a retinopatia diabética, uma das prin-
cipais causas de cegueira irreversível no mundo. 
Segundo o oftalmologista Dr. Vasco Bravo Filho, di-
retor médico do HOPE - Hospital de Olhos de 
Pernambuco e presidente da Sociedade de Oftal-
mologia do mesmo estado, o acompanhamento pre-
coce com um especialista em retina é fundamental 
para preservar a visão e garantir qualidade de vida. 
“O diabetes pode provocar diversas alterações oftal-
mológicas, sendo a principal a retinopatia diabética. 
A retina é a camada do olho que capta as imagens e as 
transmite ao cérebro. Com a glicemia elevada, há uma 
deterioração dos vasos sanguíneos em todo o corpo, 
incluindo os da retina. Isso pode evoluir para quadros 
graves e até cegueira irreversível”, explica o médico. 
Além da retinopatia diabética, pessoas com diabetes 
também apresentam maior risco de desenvolver ede-
ma macular diabético, catarata precoce e glaucoma. 
O grande desafio da retinopatia diabética é que, nos es-
tágios iniciais, ela é totalmente assintomática. “O pa-
ciente só percebe quando a doença já está em fase mais 
avançada. Por isso, ao ser diagnosticado com diabetes, é 
essencial que o paciente inicie o acompanhamento com 
oftalmologista especialista em retina”, reforça Dr. Vasco. 
A falta de tratamento adequado e no momento cer-
to pode resultar em cegueira irreversível ou em qua-
dros de visão subnormal, que afetam drasticamente o 
dia a dia: dificuldade para ler, dirigir ou realizar tare-
fas simples, com grande impacto na qualidade de vida 
e na produtividade, sobretudo em pacientes jovens. 
“Infelizmente, vemos casos em que o paciente só pro-
cura ajuda quando já tem limitações visuais signifi-
cativas. É essencial que o acompanhamento seja feito 
com um oftalmologista especialista em retina — que 
possui a expertise para identificar e tratar as fases ini-

ciais da doença”, acrescenta o diretor médico do HOPE. 
De acordo com o Dr. Vasco, a frequência do acompanha-
mento depende do quadro de cada paciente. “Se não hou-
ver sinais de retinopatia, o exame pode ser anual. Mas em 
casos de alterações, como edema de mácula, o controle 
pode ser trimestral ou até mensal, conforme a gravidade.” 
Nos últimos anos, os avanços no diagnóstico e tratamento 
dessas doenças foram significativos. Exames como reti-
nografia de campo ampliado, angiografia de grande an-
gular e tomografia de coerência óptica (OCT) permitem 
detectar alterações precocemente e com grande precisão. 
Já o tratamento inclui injeções intraoculares de me-
dicamentos modernos — que ajudam a reduzir o in-
chaço da retina e a melhorar a visão — e tecnologias 
de laser subliminar que tratam as áreas afetadas de 
forma minimamente invasiva. “Em casos mais avan-
çados, temos a opção da cirurgia de vitrectomia, in-
dicada para situações graves, como hemorragia ví-
trea ou descolamento de retina”, detalha o especialista. 
Por fim, o médico ressalta que o tratamento oftalmoló-
gico precisa caminhar junto com o controle sistêmico 
da doença. “Não adianta tratar a retina se o diabetes não 
estiver controlado. É fundamental o trabalho conjunto 
com endocrinologistas, nutricionistas e outros profissio-
nais de saúde. Dieta, controle de peso e prática de ativi-
dades físicas fazem toda a diferença”, orienta Dr. Vasco. 
A principal mensagem do especialista é clara: dis-
ciplina e acompanhamento multidisciplinar são es-
senciais para que o paciente diabético tenha uma 
boa qualidade de vida e evite complicações futuras. 
“O paciente que mantém seu diabetes sob controle e rea-
liza o acompanhamento oftalmológico com o especialista 
certo consegue preservar sua visão e evitar complicações 
graves. É muito importante que esse acompanhamento 
seja feito com um médico oftalmologista. Infelizmente, 
temos visto muitas situações em que pacientes realizam 
exames em ópticas ou com profissionais não médicos, o 
que não substitui a avaliação especializada. Só o oftal-
mologista tem a formação e os recursos necessários para 
diagnosticar precocemente e indicar o tratamento ade-
quado. Procurar o profissional correto faz toda a diferen-
ça para proteger a visão e garantir um cuidado completo”, 
conclui o diretor médico do HOPE.

Foto: Tânia Rêgo

Foto: Marcelo Camargo
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NOVO ENCONTRO DOS
SOBREVIVENTES NO CHOUPANA.

Nesta última quinta-feira, dia 26 deste mês de junho, reu-
niu os amigos dos tempos áureos de Guarulhos, como eles 
costumam afirmar e relembrar.
As edições do Jornal Opção News foram elogiadas por 
trazer de novo a lembrança de um Guarulhos que come-
çava a florescer e propiciava ótimos momentos em que se 
podia por exemplo, jogar futebol na Praça do Rosário ou 
na Praça GetúlioVargas, ou o encontro diário nas escolas 
era uma alegria.
Os que partiram deixaram saudades nos Sobreviventes, 
mas os que permanecem relembrar com um misto de ale-
gria e tristeza os bons momentos que todos se conheciam 
em uma cidade chamada Guarulhos, que tinha pouco 
mais de 20.000 habitantes.
Nelsinho Júcio  que organiza estes encontros dos amigos 
Sobreviventes, diz que estes encontros fazem parte de sua 
vida.

Da direita para a esquerda, de pé: Sauro, José Antônio, 
Sinval, Manoel, Dr. Pedro e Júlio Chebat , Chefinho, Wal-
ter, Valdir, Odair, Edmar, Ari, Álvaro, Giacomo, Cláudio, 
José Hatje, Edison , Sentados : Antônio Moia, João, Mário 
Barbosa, Nelson Jucio, Guilherme, Leonildo, Antônio de 
Re, Sebastião Satler Fotógrafo oficial da noite foi Demostenes CorreiaFotógrafo oficial da noite foi Demostenes Correia

VENDE-SE LINDA CHACARA EM
CONDOMINIO FECHADO EM

SANTA ISABEL
Chacara com terreno de 1.08 ms em Condominio 
fechado na Estrada Santa Isabel Igaratá com belissi-
ma casa de madeira com linda vista para a Serra da 
Mantiqueira está à venda com 3 quartos sendo 1 sui-
te,cozinha, banheiro e uma vasta sala, com uma vis-
ta deslumbrante para seu sossego e de sua familia. 
Como a casa foi projetada ao alto, debaixo dela tem 
um amplo salão, com um banheiro e uma dispen-
sa para guardar materiais que julgar necessário. 
A casa envolta tem uma ampla varanda e para a di-
versão sua e de sua familia, o Condominio oferece 
além de uma ótima piscina, uma quadra de tênis, um 
salão de festas e um campo de futebol para seu lazer 
e de sua familia, além de um belo lago para relaxar. 
O condominio fica em torno de 870,00 reais mês e o IPTU 
da Região para este terreno em torno de 350,00 reais mês 

Quer sossego,
 segurança, tranquilidade para repor 

suas energias e curtir
sua familia?

Mande um zap para 11-94758.6903
e marque para conhecer o

Paraiso em uma região especial.

ENCONTROENCONTRO
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Feira do Estudante de Guarulhos 
tem participação confirmada de 
mais de 20 empresas e instituições 

de ensino
Nos dias 14 e 15 de julho Guarulhos realizará a 11ª Fei-
ra do Estudante “Protagonistas do Amanhã”, das 8h às 
19h, no Adamastor (avenida Monteiro Lobato, 734, Ma-
cedo), com a participação já confirmada de dezenas de 
empresas, faculdades, universidades, cursos técnicos, es-
colas de idiomas, escolas técnicas e empresas de estágios. 
Entre as instituições já confirmadas estão FMU, Uni-
sa, Universidade Cruzeiro do Sul, Anhanguera, Belottis 
Estágios, Data Brasil, Escola do Mecânico, Colégio Te-
cks, Nube Estágios e Aprendizes, Centro de Integração 
Empresa-Escola (CIEE), Fisk, FIG-Unimesp, Faculda-
de Academus, Ellenco Estágios, Interestágios, Suca-
tas, UNG, Data Brasil, Nube Estagiários e Aprendizes, 
Brilho Próprio Estágios, Grau Técnico, entre outras. 
Além disso, diversas secretarias municipais participarão 
com projetos e serviços voltados à população. Coordena-
da pela Subsecretaria da Juventude, a 11ª Feira do Estu-
dante já é reconhecida como a maior feira voltada à ju-
ventude de todo o Alto Tietê. “Mais do que um evento, ela 
é um ponto de encontro entre sonhos e oportunidades e, 
neste ano, com o tema reforçamos a importância dos jo-
vens na construção do futuro que desejamos. Queremos, 
mais uma vez, contar com o apoio dos nossos parceiros 
— instituições, empresas e organizações que acreditam no 
poder transformador da juventude. Participar da Feira do 
Estudante é fazer parte de uma rede que impulsiona talen-
tos, oferece caminhos e inspira novas trajetórias”, desta-
cou o subsecretário da Juventude, Joas Rodrigues de Melo. 
A Feira do Estudante busca oferecer oportunidades e 
alternativas aos   jovens do município para o encami-
nhamento de estudos em instituições técnicas, cursos 
superiores públicos e particulares, formação no exte-
rior, de carreira e de estudos e no empreendedorismo. 
A Subsecretaria da Juventude, integra a Secretaria de Di-
reitos Humanos. Empresas e instituições interessadas em 
participar da Feira do Estudante 2025 devem procurar a 
pasta, localizada na rua Guarulhos, 22, Gopoúva. Mais in-
formações podem ser obtidas pelo telefone (11) 2408-5604. 
Imagem: Divulgação / PMG

Por que os pés incham
durante o frio?

A sensação é comum no inverno e faz parte de uma reação 
natural do organismo, mas é possível aliviar esse descon-
forto. 
Desde o fim de maio, o Brasil tem recebido as primeiras 
ondas de frio que já sinalizam a chegada do inverno, que 
tem início em 20 de junho. O período, que pode ser agra-
dável para alguns, também é sinônimo de incômodo para 
outros, principalmente aqueles mais sensíveis a sintomas 
como inchaços nos membros inferiores ou sensação de 
mãos e pés gelados, mesmo com o uso de luvas e meias. 
De acordo com a Sociedade Brasileira de Angiologia e 
Cirurgia Vascular (SBACV), a sensação de inchaço ou 
até mesmo de membros gelados é causada pela vasocons-
trição. Trata-se de um mecanismo natural do corpo, que 
visa preservar a temperatura quando estamos expostos a 
baixas temperaturas. Na busca por manter órgãos vitais 
como o coração e o cérebro aquecidos, o organismo con-
trai os vasos sanguíneos periféricos e reduz o sangue nas 
extremidades, como mãos, pés e pernas. 
Mesmo que isso seja parte de uma reação natural, a SBA-
VC alerta que esse processo pode causar desconforto com 
o surgimento de inchaços nas extremidades do corpo, 
provocado pela circulação reduzida. Além disso, o retor-
no venoso - parte do fluxo sanguíneo que corre dos pés 
para o coração - pode ser prejudicado, o que favorece a 
retenção de líquidos e provoca o edema. 
Outra possibilidade é o Fenômeno de Raynaud, que tam-
bém pode ser desencadeado pelo frio. Neste quadro, é 
observada a redução da oxigenação dos tecidos e o surgi-
mento de sintomas como dor e formigamento persisten-
tes. Pessoas com diagnósticos de hipertensão, diabetes e 
obesidade são mais suscetíveis a esse tipo de problema. Na 
dúvida, sempre busque orientação médica. 
O que fazer para prevenir os inchaços durante o frio: 

 - Meias de compressão: as meias são utilizadas no trata-
mento de problemas de circulação, que causam inchaços, 
fadiga e conseguem aliviar vários sintomas causados pelo 
frio;
 - Hidratação: beber bastante água ajuda a manter a visco-
sidade do sangue adequada e melhora a circulação venosa;
Roupas confortáveis: vestimentas muito justas podem di-
ficultar o fluxo sanguíneo e agravar problemas circulató-
rios;
 - Atividade física: movimentar-se regularmente, mesmo 
dentro de casa, ajuda a estimular a circulação e prevenir 
trombose venosa profunda;
 - Aquecimento: manter mãos e pés protegidos do frio re-
duz o risco de vasoconstrição excessiva e do Fenômeno 
de Raynaud;
 - Álcool e tabaco em excesso: essas substâncias podem 
comprometer a circulação e aumentar o risco de doenças 
vasculares. 
Atenção: a alteração de cor na pele para um tom arroxe-
ado ou a perda de sensibilidade nas regiões afetadas po-
dem ser um alerta para um problema circulatório. Nesses 
casos, a orientação é ir ao médico.

Sabesp passa a oferecer pagamento 
de contas via Pix ou parcelado no 

cartão em até 24 vezes

Para quem tem contas em atraso e risco de corte, técnicos 
terão maquininhas para o cliente pagar a fatura na hora; 
negociação também pode ocorrer pelo Whatsapp
São Paulo, 25 de junho de 2025 - A Sabesp colocou em 
operação um novo modelo de pagamento digital, com 
uma jornada mais simples e acessível. A novidade inclui 
o envio e quitação da fatura diretamente pelo WhatsApp, 
assim como a opção de pagamento pelo Pix, à vista, e com 
cartão de crédito. Esta modalidade tem a opção de parce-
lamento em até 24 vezes.
A novidade vale para todos os clientes da companhia e 
pode ser solicitada através dos canais de atendimento da 
Sabesp: pelo aplicativo, agência virtual, telefone e Whatsa-
pp. Além disso, há outra importante inovação: as equipes 
responsáveis por visitar as casas dos clientes com contas 

em atraso e risco de corte no fornecimento agora também 
atuarão como facilitadores para a regularização dos dé-
bitos.
Na prática, isso significa que, ao se dirigirem a um imóvel 
em que o morador esteja com a fatura atrasada, os téc-
nicos estarão com máquinas de pagamento, oferecendo 
ao cliente a chance de quitar a dívida na hora e evitar a 
suspensão do serviço. A transação poderá ser realizada 
via Pix ou com cartão de crédito, com a opção de par-
celamento em até 24 vezes. A medida busca preservar o 
abastecimento de água, garantindo que o fornecimento 
não seja interrompido.
“A Sabesp está buscando uma simplificação da jornada 
de pagamento e uma melhoria da experiência do cliente. 
Essa nova funcionalidade para pagamento via WhatsApp, 
assim como a possibilidade de realizar pagamento para 
um agente da Sabesp, e evitar a interrupção do forneci-
mento de água, são duas novidades que a Companhia de-
senvolveu pensando nesse objetivo”, afirma Denis Maia, 
Diretor Executivo de Clientes e Tecnologia da Sabesp.
Os agentes da Sabesp estarão em carros com identificação, 
uniformes e crachás. Se os clientes acharem necessário, 
poderão entrar em contato por todos os canais de comu-
nicação da Companhia para confirmarem que se trata de 
uma transação segura. A iniciativa faz parte do esforço da 
Sabesp em modernizar a relação com os clientes e ofere-
cer alternativas que promovam o diálogo e a eficiência na 
prestação de serviços essenciais

DIVERSOSDIVERSOS
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A queima de
livros

“Fahrenheit 451”, de Ray 
Bradbury, é um romance 
distópico que se passa em 
uma sociedade futura, na 
qual os livros são proibi-
dos e os “bombeiros” têm 
a função de queimá-los. O 
protagonista, Guy Montag, 
é um desses bombeiros. 
No início, ele cumpre seu 
trabalho sem questionar, 
mas tudo começa a mudar 
quando conhece Clarisse, 
uma jovem que o faz refle-
tir sobre sua vida e sobre o 
mundo ao seu redor. A par-
tir daí, Montag passa a se
incomodar com o vazio 
de sua existência e com a 
repressão ao conhecimen-
to. Conforme seu conflito 

interno cresce, ele começa 
a esconder livros e buscar 
sentido na leitura. Isso o 
coloca em confronto com 
sua esposa alienada, com 
seus colegas de trabalho e 
com o sistema autoritário 
que controla a sociedade. 
Eventualmente, ele se rebe-
la e foge, encontrando um
grupo de dissidentes que 
preservam livros na me-
mória, com a esperança 
de reconstruir a cultura no 
futuro.
Assim, vemos que o livro 
segue a estrutura tradi-
cional de uma distopia: 
apresentação do mundo 
vivido pelas personagens, 
a tomada de consciência do 
protagonista quando per-
cebe o mundo que o cerca, 
a descoberta que há outros 
como ele e, por fim, a luta 

contra o sistema repressor. 
O termo distopia refere-se 
à um lugar ou estado ima-
ginário em que se vive sob
condição de extrema 
opressão, desespero e/ou 
privação. Além disso, as 
distopias frequentemente 
são usadas como modo de 
aviso sobre um possível 
futuro sombrio e também 
como forma de analisar cri-
ticamente o cenário atual.
Como pode-se perceber, a 
queima de livros para con-
trole social e ideológico 
não é novidade para nós. 
Eram promovidas queimas 
de livros na Alemanha na-
zista, em praças públicas. 
Além das queimas, outro 
jeito de proibir leituras foi 
realizado pela Igreja ca-
tólica, o chamado “Index 
Librorum Prohibitorum”, 

que se tratava de uma lista 
de livros proibidos para os 
fiéis. Algumas das obras 
proibidas foram “A origem 
das espécies”, de Darwin, e 
“Das revoluções das esfe-
ras celestes”, de Copérni-
co. Tais livros iam contra 
as ideias da igreja, como a 
teoria heliocêntrica, de Co-
pérnico, a qual rompia com 
a ideia antropocentrista da
igreja.                Délia Cruz

Premonição 6: Laços de 
Sangue - TERROR: 110 

min-18 anos 

Shopping Internacional
Shopping Bonsucesso

Lilo & Stitch:
AVENTURA FANTASIA: 

108 Min. - LIVRE

Missão Impossível - O 
Acerto Final - AÇÃO: 

169 Min - 14 Anos

Bailarina - Do Universo
John Wick - AÇÃO:

89 min-16 anos

Extermínio: A Evolução
Ação, terror:

115 min - 18 anos 

Como Treinar o Seu 
Dragão 

Ação, Fantasia:
125 min - 10 anos

Shopping Internacional
Parque Shopping Maia
Shopping Bonsucesso

Shopping Internacional
Parque Shopping Maia

Shopping Internacional
Parque Shopping Maia

Shopping Internacional
Parque Shopping Maia
Shopping Bonsucesso

INDICAÇÃO DE FILMES EM CARTAZ 

Shopping Internacional
Parque Shopping Maia
Shopping Bonsucesso

Neste sábado, visite o projeto
Bonsucesso, cultura e tradição

DIVERSÕESDIVERSÕES

O projeto apresenta mais uma edição do evento cultural 
nesse sábado (28), a partir das 17h, no Centro de Cultu-
ra Popular Carpição. O evento faz parte do conjunto de 
ações de projeto contemplado pelo Funcultura, com re-
cursos da Política Nacional Aldir Blanc (Pnab). O evento 
tem entrada gratuita e conta com o apoio de intérpretes 
de Libras e Audiodescrição.
A programação oferece música, biblioteca comunitária, 
poesias e entretenimento para as crianças e shows de Lara 
Vitória, Rogério Aso Acústico, Orlando Alvorada, Zé Vic-
tor, Elimar, Novinho do Forró & Nanda Batidão, além de 
convidados que sobem ao palco para animar ainda mais 
a festa. Bonsucesso Cultura e Tradição é um projeto que 
conta com o apoio da Prefeitura de Guarulhos, por meio 
da Secretaria de Cultura. O encontro objetiva manter viva 
a história, a cultura e a tradição da cidade e busca contem-
plar diversos públicos.

O Centro de Cultura Popular Carpição fica na rua Dona-
Catharina Maria de Jesus, s/n°, na praça N. Sra. do Bon-
sucesso.



EDIÇÃO 003EDIÇÃO 003
2025                           202025                           20

28 de junho a 05 de julho28 de junho a 05 de julho

STMU anuncia melhorias em rotatória da rua Jamil João Zarif 
para prevenção de acidentes e melhoria de fluxo de trânsito

TABOÃOTABOÃO

Após estudos de contagem de tráfego realizados por 
meio de câmeras de monitoramento e utilização de si-
muladores de tráfego, a Prefeitura de Guarulhos, por 
meio da Secretaria de Transportes e Mobilidade Urba-
na (STMU), anuncia uma série de melhorias na rota-
tória que dá acesso à rua Jamil João Zarif, no Taboão.  
As mudanças culminaram na implantação de semáforos 
e sinalização viária (pintura de solo e implantação de 
placas) voltadas à segurança de pedestres e motoristas. 
Segundo a STMU, o estudo levou em consideração, so-
bretudo, os números de acidentes com feridos e mor-
tes na região. Para se ter uma ideia, desde 2022 fo-
ram registradas mais de 230 ocorrências, com 14 
mortes por atropelamento e colisão entre veículos.  
Outro dado importante foi o horário de pico tanto de 
veículos quanto de pedestres, no período da manhã 
(das 7h às 8h) e no início da noite (das 18h às 19h). 
Com os resultados em mãos, foi identificada a necessi-
dade de implantação de conjuntos semafóricos na rota-
tória, bem como de faixas para a travessia de pedestres 
com rampas acessíveis, com o objetivo principal de ga-
rantir a segurança e disciplinar o tráfego de veículos. 
“Acreditamos que as mudanças trazem mais segurança 
tanto para os motoristas quanto para os pedestres. É im-

portante ressaltar que os técnicos da STMU estão acom-
panhando diariamente o local e, caso necessário, ajus-
tes serão realizados”, afirmou o secretário João Araújo. 
A rotatória é utilizada diariamente por cer-
ca de 71 mil motoristas e 1.500 pedestres. 
 A via é utilizada por aqueles que têm como destino o 
Aeroporto de Guarulhos, bem como aqueles que aces-
sam as rodovias Presidente Dutra e Hélio Smidt, ou 

ainda ruas e avenidas importantes para quem deseja 
chegar ao centro ou a bairros do município, tais como: 
avenida Otávio Braga de Mesquita, avenida Silves-
tre Pires de Freitas, avenida Natália Zarif, entre outras.  
A Prefeitura de Guarulhos informa que está promovendo 
estudos em outros pontos críticos da cidade com o objeti-
vo de verificar a necessidade de novas alterações no trân-
sito, para melhorar o fluxo.
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